

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7428

PALMA DE MALLORCA
SABADO, 16 SEPTIEMBRE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

Nuestra civilización y la Iglesia

En Varsovia, ha terminado sus trabajos el Congreso Internacional de Historia. La Santa Sede, siguiendo la fecunda tradición científica de la Iglesia, ha tenido su representación efectiva entre los asistentes en la persona del ilustre profesor de la Universidad de Cracovia, Miguel Godlewski.

En la sesión inaugural, hizo éste uso de la palabra. Su discurso fué una demostración palmaria de que la Iglesia no había permanecido jamás al margen de las investigaciones históricas, y que, paralelamente a lo que acontece a las disciplinas filosóficas y al arte, los nombres más ilustres de investigadores o son miembros de la Iglesia, o han sido educados por ella, o han tenido que acudir a las fuentes de trabajo, que su diligencia acumuló en abadías y catedrales para documentar sus eruditos estudios.

La conclusión es siempre la misma. Mutilar la historia de la Iglesia dentro de las cátedras de investigación histórica, es deshacer toda posibilidad de trabajo útil. Las lápidas e inscripciones que, en las Universidades señalan el nombre del Papa que las fundó, han llegado a ser un símbolo elocuente, que dice la verdad mejor, que los discursos vacíos de los laicizantes.

Por lo que mira a España, los documentos visigóticos, que notan — según afirma Villada — cómo en los breñales del Bierzo y en medio de sus persecuciones y de su vida agitada, el monje Valerio encontraba tiempo para dedicarse a la enseñanza y abrió su escuela en San Pedro de Montes y escribía sus libros para texto de sus alumnos, nos ahorran el tener que citar ejemplos más conocidos y tejer una corona de elogios alrededor de las figuras de Isidoro de Sevilla, Tajón de Mérida o Braulio de Zaragoza.

El clero de la España gótica era ejemplo en el mundo católico. Doscientos años antes que Carlomagno, eran observadas aquí disposiciones que aquel emperador no pudo llevar a la práctica en sus dominios, hasta los últimos años de su reinado.

Teodulfo, Claudio y Prudencio podían ir a civilizar la Francia carolingia. Frecuentemente ignoramos nosotros estos detalles gloriosos de una historia, que tan cerca nos toca y que sirve de lenitivo al hecho de que hoy hayamos de traspasar fronteras para beber los frutos de una civilización cristiana, que tuvo su origen cerca de nosotros.

El Trivium y el Quadrivium eran familiares a aquellos jóvenes seminaristas que, adelantándose a las disposiciones del Tridentino, tenían su Seminario floreciente, unido al nombre imperecedero de Mazona de Mérida.

La Gramática, la Retórica y la Dialéctica; la Aritmética, la Música, la Geometría y la Astronomía, con las disciplinas propias de su ministerio; la Liturgia, la legislación eclesiástica y la Biblia figuran en sus cuadros de estudios.

Nuestro adelanto y ventaja era tan grande que ha podido escribir un historiador: "El libro de cánones, en su doble redacción de *Epítome a Hispania*, era un compendio de las enseñanzas de los Concilios y de los Papas, que proporcionaba a los clérigos los conocimientos teológicos y canónicos que entonces eran necesarios. Nada semejante hizo por aquella época ninguna otra Iglesia, ni en Oriente ni en Occidente".

Pasma ciertamente, al considerar estos datos, pensar que el ataque a la Iglesia, en materia de enseñanza, haya podido prosperar y cristalizar en una campaña de Prensa tan absurda como la que se ha venido haciendo, desde la mayor parte de los periódicos de izquierda y en el orden del derecho en una ley que ha pretendido borrar un pasado glorioso, arrancando a la juventud de manos de la Iglesia.

Junípero Serra

El 15 de Septiembre de 1731, profeso, en el Convento de Jesús extraños, nuestro ínclito paisano Junípero Serra.

Fué tal el alborozo que le causó la Profesión, que toda su vida la recordaba con santa emoción, pronunciando a menudo estas palabras: "Todos los bienes me vinieron con ella".

Y santa fué la eficacia que le atribuyó que hacía llegar sus efectos aún al orden material, como lo narra el mismo: "Yo en el Noviciado estuve casi siempre enfermizo y tan pequeño de cuerpo, que no alcanzaba al facistol, ni podía ayudar a los Comovicios en los quicheres precisos del Noviciado, por cuyo motivo sólo me empleaba el Padre Maestro en ayudar las Misas todas las mañanas; pero con la Profesión logré la salud y fuerzas, y conseguí crecer hasta la estatura mediana que lo atribuyo a la Profesión, de la que doy infinitas gracias a Dios".

Pasaron ya 202 años y parece que su voz, rebasando los límites de su vida mortal, resuena aun clamorosa; y ya en estos tiempos desgraciados, que resuenan laicismo, les dice con énfasis: "Todos los bienes me vinieron con la Profesión".

Pero esta verdad no se ha marchitado con el correr de los años. Hoy conserva aun todo su vigor y lozanía y proclama muy alto que la Religión no degrada al hombre sino que lo perfecciona y dignifica.

Si, si Junípero Serra ha sido digno de que se le erigiera, en el suelo que le

vió nacer, un monumento que fuera testimonio perenne de la simpatía que hacía él sienten sus paisanos; si el Venerable ha visto repetidas veces este monumento rodeado de altas personalidades congregadas para rendirle merecido homenaje; si California, teatro de sus afanes en pro de la salvación de las almas, mantiene siempre viva la memoria de su insigne Bienhechor; todo lo debe a su Profesión religiosa.

Si Junípero no hubiera sido religioso ¿qué móvil hubiera podido impulsarle para dejar familia, Patria e intereses y dedicarse por completo a la árdua empresa de la conversión de los gentiles a no haber sido religioso? ¿Hubiera arrastrado tantos peligros, sufrido tantas penalidades, a no ser impedido por la fuerza que le comunicaba aquel fuego del cielo por la gloria de Dios? Y este celo ¿en dónde lo adquirió, sino en el seno de la Iglesia Católica?

¡Gloria, pues y honor a Ntra. Sta. Madre la Iglesia Católica, que tales Hijos engendra!

¡Decantadores del laicismo! Venid. presentadnos vuestras glorias y comparad. Vosotros, a lo más, podréis presentarnos amadores del dinero, honores y placeres.

Sólo a la sombra del árbol sagrado de la Cruz y al calor del Sol divino. nacen y se desarrollan Juniperos como el nuestro.

Diego

KIKIRIKI



El señor Prieto dijo en los pasillos del Congreso que estaba ya harto de insultos y que ahora que tenía las manos libres no toleraría de la Prensa ningún agravio ni insulto. Después, dirigiéndose a los informadores de periódicos de la derecha, les dijo que fueran con cuidado en lo que decían, porque estaba dispuesto a obrar enérgicamente.

Don Inda ¿qué ya tiene Vd. las manos libres? Conforme. Pero está ya libre de protectores antes oficiales con radio y jodo! para un caso de necesidad.

—:—
"El Liberal" intenta hacerles creer a sus anunciantes que tiene 250.000 lectores y no exagera. Porque en los treinta y más años que lleva de vida muy bien ha podido tenerlos.

También en "El Liberal":
"Se debió ir a una conjunción republicano-socialista... porque una elección de voto corporativo no debía nunca dar un cambio de situación".

¿Es que, tal vez, las elecciones de voto corporativo no reflejan la opinión del país? ¡Amos, hombre! A eso no me lo dice S. S. en la calle...

En "El Socialista":
"Nos interesa la continuación del actual Parlamento por lo que tiene de seguro y de elevado".

Y, sobre todo, para poder continuar chupando de la ubre ¿eh? ¡vaya que sí!

¿Sólo por eso?
—:—
En el "Heraldo de Madrid":
"La opinión nacional desea un Gobierno que se comprometa a respetar la labor legislativa de la revolución".
¡Oh, sí! Muy claramente lo demostró en las elecciones del 23 de abril y en las del 3 de Septiembre.

El señor Negrín, diputado socialista dice al señor Azaña:

—El indulto de Sanjurjo fué un grave error de V.

Sr. Negrín: y el indulto de sus compañeros, Largo Caballero, Besteiro, Saborit, etc. cuando la huelga revolucionaria del año 1917 ¿no fué también un grave error del Gobierno Sánchez Guerra?

¡Hombre! o tirar para todos o no tirar para nadie.

—:—
En las elecciones para la designación de vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales, la candidatura derechista ha triunfado plenamente en los Colegios de los Abogados.

¿Serán también dichos Colegios "burgos podridos"?

AVIS.

Singular aplicación del hipnotismo

La efectuaba un gitano en las casas de Banca, haciéndose devolver cambios dobles

Varsovia. — Ha sido condenado a tres años de cárcel un gitano llamado Alfonso Siwak, de 50 años, a quien se acusó de haber hipnotizado a varios empleados de Bancos para obligarles a entregarle dinero.

Se ha comprobado que este individuo acostumbraba a visitar con frecuencia un Banco, con un billete de 500 sloty y pedía al cajero que se lo cambiara en billetes pequeños. Desde el instante en que empezaba a mirar al empleado hacía uso de sus facultades hipnotizantes y el resultado invariable era que el cajero le entregaba hasta tres mil sloty sin darse cuenta hasta que hacía arquear de la caja.

Empleados de otros Bancos declararon que mientras Siwak tenía la mano abierta, los empleados hipnotizados se guían dándole dinero.

El hipnotizador fué detenido en un

Rutas de los sin Dios

Terminamos de volver la última página de un libro interesante que acaba de publicarse en Francia con el título "Le mouvement antireligieux en M. R. S. S." para referir las actividades desplegadas en Rusia por los "sin Dios" desde 1917 a 1932. No es un libro de un escritor católico, sino el testimonio de un racionalista, René Martel, discípulo de Renan, que ha tomado de primeras fuentes los datos que nos proporcionan y estado en comunicación con la "Sociedad de los Ateos militantes" y otros centros informativos de los soviets, que según asegura en el prólogo merecen sus simpatías. La obra, por otra parte, es una obra de tesis y la tesis es justificar en la vieja razón de la defensa legítima, la campaña antirreligiosa de Rusia.

No obstante todo ello, aceptamos este trabajo como documento insustituible para descubrir a nuestros lectores la naturaleza del laicismo del Estado. El Estado soviético se declaró laico por su decreto de 23 de enero de 1918. En forma bien similar a como lo hizo la República española. Los extremos más interesantes fueron: separación de la Iglesia y el Estado; libertad absoluta de conciencia; supresión del juramento; secularización del matrimonio; prohibición de la enseñanza religiosa; nacionalización de los bienes de la Iglesia; sumisión de las órdenes a especial inspección. No sólo los conceptos, hasta en ocasiones las palabras son iguales a las utilizadas por nuestros legisladores. Empero el Estado garantizaba la práctica libre de los actos y confiaba a las autoridades su vigilancia y salvaguardia, por lo menos en el texto de la ley, y sin perjuicio de que los objetos del culto, de que la Iglesia quedaba usuaria por la decisión de a propia revolución, le fuesen arrebatados en 22 de febrero.

Para debilitar la resistencia de la Iglesia, el propio Estado instigó a numerosos eclesiásticos a constituir una Iglesia disidente, afecta al soviétismo, que con el título de "Iglesia Roja" pretendía hermanar las tradiciones religiosas con los postulados de la revolución universal.

Con estos medios y con las actividades privadas de los partidos gubernamentales, — que para destruir, mofarse del culto e injuriar gozaban de tanta libertad como ahora en España — creyó el Estado soviético que le bastaría para poner fin a las creencias del pueblo ruso, sin perder la compostura ni la aparente ecuanimidad de su flamante laicismo. Fué, pues, laico, esperando que el laicismo bastase para aniquilar el sentimiento religioso. Sin embargo en 1927, según los datos de Martel, el número de fieles masculinos en la Iglesia ortodoxa era casi el mismo. Una grosera cabalgata antirreligiosa había desfilado por Moscú sin merecer la aprobación de la turba. La Iglesia disidente había fracasado totalmente y en cuanto a la calidad de su espíritu, la Iglesia "había testimoniado una vitalidad insospechada que había sorprendido a amigos y enemigos".

Banco cuyo cajero al reconocerle dió aviso inmediato a sus directores del establecimiento que a su vez llamaron a la policía.

En el momento de ser detenido había pedido el cambio de dos billetes grandes y el empleado en vez de dárselo tocó el timbre de alarma.

Se cerraron todas las puertas y la policía logró detener al gitano.

Ante el tribunal trató de disculparse aduciendo que tomaba lo que le daban pero los jueces no se dejaron hipnotizar y le han enviado a la cárcel por tres años.

"Las campanas sonaban sin descanso desde las primeras horas del día hasta el crepúsculo, en toda ocasión". Es decir, que la hostilidad del Estado había purificado y engrandecido a los fieles de Rusia.

Debiera ser todo esto indiferente a un Estado laico, si el laicismo fuese discreto apartamiento. Pero no es sino encubierto anticristianismo. Por esto, los soviets prescindieron del antifaz y se dispusieron a "sostener con fondos del Estado" sociedades destinadas a combatir toda idea de Dios. De esta suerte parecía la labor "más espontánea y menos oficial". Estas asociaciones, o mejor el Estado por medio de ellas, suprimió Iglesias, destruyó las campanas, arrebató objetos de culto, organizó fiestas satánicas, inspiró manifestaciones contra el culto "que sin el dinero del presupuesto" no pudieron con anterioridad realizarse. "La escuela laica o arreligiosa vino a ser antirreligiosa". Según la declaración de los periodistas rusos que Martel cita, la historia, las ciencias naturales, la literatura, las artes, se enseñaron desde entonces, no para señalar el camino de la verdad, sino para producir en los niños sentimientos ateos, mediante la selección de las materias y su adecuada exposición.

Este ha sido el lamentable plan del laicismo de Estado en Rusia. No es extraño que "os sabios, los escritores, los artistas, muestren mucha indiferencia por la lucha antirreligiosa"; basta que sean selectos. Los mismos sindicatos y cooperativas le son hostiles. Sólo en la escuela hace estragos el ateísmo, válido de la inocente indefensión de la niñez.

¡Quiera Dios evitar a España camino en el que ya van dados los primeros pasos!

Federico Salmón Amorín
(Prohibida la reproducción).

Las compañías de ferrocarriles transportarán gratuitamente las mercancías para los obreros sin trabajo

Berlín. — Las Compañías ferroviarias alemanas han anunciado al Gobierno su decisión de efectuar el transporte de todas las mercancías que el Gobierno prepara para el auxilio de los miles de sin trabajo que se encontrarán sin abrigo el próximo invierno, a título gratuito.

Se repartirán alimentos gratis a todos los que no tengan abrigo. El Gobierno no desembolsará todo el capital que este auxilio supone, sino que organizará funciones teatrales benéficas, loterías, etc.

Gobbels ha declarado que los auxilios que los anteriores Gobiernos habían dado a los sin trabajo no tendrán comparación con lo que va a hacer ahora el Gobierno Hitler Gobbels anuncia que el canciller pronunciará próximamente un discurso por radio lanzando un llamamiento a todo el país pidiendo que cooperen a ayudar a los obreros que se hallan sin recursos, ya dando dinero o especies.

El frío prematuro provoca una invasión de osos grises

Estambul. — Han aparecido fríos precoces para esta época del año, que han determinado una invasión de osos grises que huyen de las montañas nevadas.

Los corrales y los terrenos de cultivo son desvastados por los osos y la población, aterrorizada se cierra en sus casas.

El Gobierno anuncia el envío de patrullas de soldados para ahuyentar a las fieras.

Jamás se habían conocido fríos de tal intensidad en esta época del año.

Revista de Prensa

Una opinión de calidad

El diputado don Santiago Guallar ha hecho a "El Noticiero" de Zaragoza unas interesantes declaraciones.

—¿...? —Me parece que la crisis no ha resuelto nada y que España torturada por el anterior Gobierno, que recibió con alborozo la crisis, ha sufrido, como en la crisis anterior, un desengaño doloroso, viendo que se ha reducido a un simple cambio de personas, que, dicho sea de paso y salvando todos los respetos personales; en su mayor parte me parecen de un nivel intelectual y político inferior a los anteriores.

España esperaba no un cambio de personas, sino un cambio radical de política, de normas y procedimientos de gobierno. El rumbo impuesto por el Gobierno anterior dimitido llevó al país a la ruina económica, a la indisciplina, al desorden social, a la perturbación espiritual, y lo necesario era cambiar esa política arbitraria, anarquizante y desastrosa, subversiva de todos los valores espirituales y materiales. ¿Si no para qué la crisis?

Y al Gobierno actual se le impone por los partidos que tienen en él representación, seguir el mismo camino, ratificar y cumplir toda la obra sectaria y socializante, tal vez acentuado el matiz izquierdista.

—¿...? —Lerroux ha claudicado. Aseguro que no aceptaría el Gobierno sin el decreto de disolución, y lo ha aceptado sin él. Se le han impuesto, pues, los partidos, los nombres de los ministros, abdicando de esa libertad necesaria a la gestión y a la responsabilidad de un jefe de Gobierno en la elección de sus colaboradores. Su autoridad está meliada por los partidos que le exigen como condición de su colaboración el camino que ha de seguir. ¿Qué por qué ha cedido tan lamentablemente? Seguramente que hoy como siempre dirá que se ha sacrificado por el interés y por la salvación de la República. Todos los políticos republicanos ponen la República por encima de la Patria. Que se salve el régimen, aunque España se hunda y perezca. Las formas de gobierno son medio, no fin. Y la norma de un gobernante digno de este nombre ha de ser poner por encima de todo el interés supremo de la patria, al cual todo debe subordinarse y sacrificarse.

Por esto, son unos ilusos los que aún confían en estos en estos hombres laicos, en estos hombres de izquierda revolucionaria. Yo no sé si Lerroux habrá tenido la intención y el deseo de cambiar el rumbo de la política republicana, pero, aun salvando la buena intención, esclavo de su historia, de sus ideas de los hombres de su partido, de sus compromisos, atraído por la corriente, no podrá y seguirá, fatalmente, el mismo camino. No es el hombre que salvará la situación y enderezará el rumbo de España. Para salvarla hay que dar al timón un golpe de brazo completo a la derecha, a todo lo contrario de lo que estos hombres hacen y significan.

Son esclavos, además de las sectas y de las sociedades secretas.

Se preparan nuevas batallas

Leemos en "El Correo Catalán": Hay expectación ante lo que pueda ocurrir, al iniciarse el nuevo período legislativo, pues existe en distintos sectores la impresión bastante general, de que la próxima sesión va a ser muy movida, dada la campaña que están haciendo los socialistas contra el Gobierno, y que se traduce en artículos periodísticos de tonos agresivos y en manifestaciones hostiles de los organismos y elementos bullangueros del partido. Hoy mismo, sin ir más lejos, "El Socialista" publica un suelto, trazando las siluetas de algunos ministros, en términos brutalmente despectivos, lo cual viene a indicar, bien a las claras, que a tan ponderada benevolencia va a trocarse en guerra sin cuartel así que se encuentren cara a cara, en el Parlamento, el Gobierno y sus más encarnizados enemigos, los socialistas.

De ello se deduce que Lerroux y los que le acompañan tendrán que librar rudas batallas, desde el banco azul y que su posición, en el mismo, no resultará tan cómoda como ellos, sin duda, desearían que fuese, viéndose obligados a estar continuamente, con el paraguas abierto para resguardarse de los chaparrones que se les vendrán encima, y aún así, con toda la prudencia y con todo lujo de precauciones, no será fácil que puedan librarse de algún remojón que les llegue a las prendas más íntimas y les cale hasta los huesos.

Algunos que se suponen bien enterados de ciertas interioridades aseguran esta tarde, en los pasillos, que para el trance apurado de que las cosas vayan mal dadas, cuenta don Alejandro con promesas formales que le permitirán salir del atolladero en que se ha metido. Claro que aludían al codiciado decreto de disolución, que, decían, se lo guardaba en el bolsillo el Presidente de la República, para entregarlo, en uso de sus prerrogativas, al jefe del Gobierno, en el momento que estime oportuno.

Nosotros, francamente, respecto de esta cuestión trascendentalísima y de otras muchas que atañen a la estabilidad del Gobierno, somos un poco escépticos, no creemos en el "milagro" de la disolución hasta que lo veamos y toquemos. Puede que nos equivoquemos, porque no somos profetas, ni pretendemos serlo, pero también puede que se equivoquen los otros en sus suposiciones y halagüeños vaticinios.

En lo que no creemos errar es en la apreciación del problema político que sigue ahora lo mismo o peor que antes. Entendemos que el cambio, últimamente operado no constituye, ni puede constituir solución, y que la crisis continúa subsistente porque la misma afecta directamente al sistema que se halla profundamente agrietado, y por más puntales que se le pongan, es muy difícil que pueda resistir por mucho tiempo el impulso de las iras populares.

Un ejemplo singular

Leemos asimismo en "El Correo Catalán":

Nuestros laicos han perseguido sañadamente a la Compañía de Jesús. han calumniado a sus miembros y han terminado por disolverla, nacionalizando sus bienes. Según esta manera de proceder, el jesuita debe ser para ellos algo abominable e indigno de toda consideración, merecedor del desprecio o del castigo más ejemplar.

Las grandes naciones en cambio, piensan todo lo contrario y actúan en forma completamente opuesta.

Ayer mismo publicábamos la noticia de que un jesuita norteamericano había estado en nuestra ciudad, de paso para Lisboa, donde debe representar al Gobierno de su país en un Congreso Internacional de Geofísica, que se está celebrando en la capital portuguesa.

El Gobierno de los Estados Unidos de América no ha creído rebajarse al confiar su representación a un jesuita.

No creemos que la gran república americana se haya apartado de las corrientes de la moderna civilización ni que haya dejado de ser un gran pueblo.

Los que están napatados de las corrientes civilizadoras y que actúan empujando a su pueblo son, indudablemente, nuestros laicos, que no tienen exacta idea de la civilización, y que ponen un falso concepto de la grandeza de las naciones.

Los pueblos grandes que no se dejan influir por mezquinos sectarismos reconocen las dotes de virtud y talento donde quiera que se encuentren, y el hábito religioso no es nunca obstáculo al homenaje que a la virtud y al talento deben. Por el contrario, para los hombres rectos y juiciosos, el signo religioso es una garantía de la autenticidad del talento y de la sinceridad de la virtud.

Los laicos de nuestra desgraciada patria no reconocen otro talento que el que ellos mismos poseen para destruir y desorientar, y en cuanto a la virtud es para ellos palabra sin sentido que debiera borrarse del diccionario.

No es extraño, por lo tanto, que persigan, calumnien y nacionalicen.

No digan por lo mismo, que siguen las corrientes de la moderna civilización y que se acomodan a la manera de ser de los grandes pueblos.

Los Estados Unidos y los demás pueblos que imponen su criterio al mundo les desmentirían.

Crónicas barcelonesas

El ladrón del clarinete

A un pobre músico, que formaba parte de una orquestina que tocaba en un pueblo de la costa, le han robado sus instrumentos, entre ellos, un clarinete. Acabo de leer la noticia en la prensa; ocupa unas pocas líneas, muy pocas; tres o cuatro. Se trata de una gaceta insignificante.

Al lado de los dinamiteros de Oviedo, y los ahogados de Bermeo y el conflicto textil de Sabadell, y la revuelta de Andorra, y la bomba de El Ferrol el infortunado músico es un suceso vulgar, de una vulgaridad aplastante. Si por lo menos, le hubieran matado para robarle!

Y, no obstante, aun cuando no conozco yo al músico, comprendo su tragedia — quisiera que estas líneas le llegasen la expresión de mi simpatía en estos momentos: Una simpatía instintiva y reflexiva al mismo tiempo, como la compasión que inspiran los hombres, cuando sus desgracias no son consecuencia de faltas personales, sino de errores colectivos.

A mí, la tragedia, se me aparece claramente. Los instrumentos de música eran, para el robado, sus medios de trabajo; trabajo difícil de encontrar hoy día, en que la mecánica ha ido expulsando a los hombres aún de los menesteres del arte en que la indigencia era o parecía, imprescindible. Su dilema es claro: a abandonar el trabajo, o hacerse con unos nuevos instrumentos. Y esto, cuando el trabajo es más escaso y los instrumentos más caros... El panorama no puede ser más triste y, sin embargo, a mí me preocupa más la otra parte; a mí me preocupa más el ladrón.

Yo no sé si los lectores se han dado cuenta de los factores que intervienen en un robo: el sujeto pasivo — en este caso el músico — el objeto robado — en esta circunstancia unos clarinetes, según tengo entendido — y el sujeto activo: el ladrón.

El sujeto pasivo no interviene en el acto; el acto se realiza sin él, contra él, a pesar suyo. Es la víctima perfecta sin voluntad y sin acción.

El objeto es inanimado, sin participación, por lo tanto, en la responsabilidad del acto.

El ladrón, en cambio, tiene toda la iniciativa y toda la responsabilidad. Sin él no se alteraría el orden natural de los sucesos y se mantendrían las relaciones normales entre el propietario y su cosa. Si pues, la voluntad del ladrón es la que determina el acto, bueno será

analizar las causas de aquella voluntad. Y aquí que la calidad del objeto puede orientarse para determinar la calidad del ladrón.

Raramente, muy raramente, tiene el robo por objeto el apoderamiento del objeto robado, cuando éste objeto, no consiste en dinero o en su equivalente. Tan sólo en circunstancias extraordinarias se han realizado robos como el de la "Gioconda", que recuerda nuestra generación. — No se roba una joya por usarla, ni un cuadro por el placer de contemplarlo, ni una cartera para guardar en ella cuidadosamente las tarjetas de visita del ladrón o el retrato de su novia. Se roban estas cosas y otras muchas por el dinero que puede sacarse de ellas.

Entonces, me preguntaría tal vez! Por qué afirmáis, hace un momento, que la calidad del objeto puede orientarnos para determinar la calidad del ladrón? "Si, según vuestro razonamiento, el ladrón no ha robado el clarinete para tocarlo y (por lo tanto, hemos de apartar la conclusión de que el ladrón de un instrumento de música sea un músico, ¿por qué afirmáis que el conocimiento del uno puede conducirnos, al descubrimiento del otro?"

No hay contradicción, amigo lector. Puede haber muchas gentes — y las ha habido siempre — que roben dinero o valores o joyas o en general, objetos de gran valor. El robo en gran escala aumenta la dificultad de determinar la calidad del autor, porque hay desgraciadamente muchas personas capaces de "dar un golpe" si el golpe aquel tiene que hacerles ricos y salir de la miseria o de la medianía pero ese robo pequeño, de objetos, de poco valor o de utilización limitada — y, por lo tanto, de difícil venta — es revelador de una de dos circunstancias, igualmente deplorables, el instinto del mal, o la miseria. He aquí por donde la calidad del ladrón puede ser descubierta por a calidad del objeto robado.

Este corolario es para mí la más triste moraleja del suceso desgraciadamente vulgar que analizamos. El robo pequeño, reiterado, convertido en endémico, tal como se registra hoy día de una manera especial en Barcelona, nos da como característica sociales contemporáneas el instinto del mal y la miseria.

Conste que no pretendo, yo que uno y otra sean un descubrimiento de los tiempos nuevos y una especialidad de los hombres nuevos. No ciertamente existieron antes de ahora, pero nunca en la escala con que la actualidad los registra.

Los periódicos son todos los días un índice cada vez más largo y cada vez más complicado de crímenes inútiles, sin otra justificación que un sadismo inconcebible. El mal por el mal se ha convertido en ideal social para los que han arrancado de la sociedad los grandes ideales que estructuraron y mantuvieron las más perfectas civilizaciones. Objetos de arte que se destruyen; edificios que vuelan por la acción de explosivos, cada día multiplicados, cosechas enteras que se añiquilan por el fuego intencionado, máquinas fabriles saboteadas, todo ello a la luz de un incendio de pasiones desbordadas que se corre y se propaga por todas partes, secundando por la miseria y estimulado por la revolución. Esta es la verdadera, la auténtica literatura periodística moderna.

Los periódicos son todos los días un índice cada vez más largo y cada vez más complicado de crímenes inútiles, sin otra justificación que un sadismo inconcebible. El mal por el mal se ha convertido en ideal social para los que han arrancado de la sociedad los grandes ideales que estructuraron y mantuvieron las más perfectas civilizaciones. Objetos de arte que se destruyen; edificios que vuelan por la acción de explosivos, cada día multiplicados, cosechas enteras que se añiquilan por el fuego intencionado, máquinas fabriles saboteadas, todo ello a la luz de un incendio de pasiones desbordadas que se corre y se propaga por todas partes, secundando por la miseria y estimulado por la revolución. Esta es la verdadera, la auténtica literatura periodística moderna.

Los periódicos son todos los días un índice cada vez más largo y cada vez más complicado de crímenes inútiles, sin otra justificación que un sadismo inconcebible. El mal por el mal se ha convertido en ideal social para los que han arrancado de la sociedad los grandes ideales que estructuraron y mantuvieron las más perfectas civilizaciones. Objetos de arte que se destruyen; edificios que vuelan por la acción de explosivos, cada día multiplicados, cosechas enteras que se añiquilan por el fuego intencionado, máquinas fabriles saboteadas, todo ello a la luz de un incendio de pasiones desbordadas que se corre y se propaga por todas partes, secundando por la miseria y estimulado por la revolución. Esta es la verdadera, la auténtica literatura periodística moderna.

Nada grande, nada admirable, nada constructor en las modernas ideas que triunfan en España. Y la consecuencia es el empujamiento del crimen hasta la vulgaridad y la vulgarización del crimen hasta la costumbre.

Y a impulsos de todas estas teorías se hunde la economía nacional, atacada por arriba y por abajo de sus escombros brega la miseria espantosa que con la crisis del trabajo convierte en trabajadores en vagos y cuando el hambre aprieta, degenera los vagos en ladrones.

¡Ah!, si el pobre músico robado se dirigiese a mí — en lugar de hacerlo a la policía — en demanda de quien le robó, yo no dudaría en decirle: "Yo sé quien fué, yo tengo esa pista que siempre las autoridades buscan y que casi nunca las autoridades encuentran; yo conozco al ladrón. No es alto ni bajo; ni rubio ni moreno, ni joven ni viejo, ni hombre ni mujer; y, sin embargo, lo es todo al mismo tiempo, porque el ladrón es la sociedad una sociedad a la que le han quitado Dios, y la familia y el concepto del bien, y la condenación del mal y la iniciativa de la inteligencia, y el estímulo de la razón y el principio de la autoridad y la augusta genealogía divina del poder; y le han dejado por toda norma los instintos, por todo poder el mailot sintético; por toda razón, la fuerza y por todo estímulo social, el bienestar..."

Y este es el verdadero ladrón del clarinete!

Joaquín M. de Nadal

Septiembre de 1933.

La situación de la India

Importantes entrevistas políticas

Se han celebrado importantes entrevistas políticas entre Gandhi y Nehru.

Entre otras cosas se ha hablado detenidamente de la deuda de las Indias hacia Inglaterra, que constituye el principal obstáculo de la eliminación del control financiero de Inglaterra.

Gandhi ha demostrado a Nehru a propósito del dinero con el cual el Gobierno inglés ha arreglado una parte de la deuda angloamericana, que Inglaterra, que debía a las Indias una cierta cantidad de rupias, las había reembolsado por el beneficio sacado de las transacciones sobre el dinero.

Este hecho ha trascendido al público en el momento en que durante una sesión del Gobierno central los más antiguos miembros de la Alta Cámara han acusado a Inglaterra de abuso de confianza por no haber consultado a la asamblea antes de actuar y de haberse apropiado de dinero debido a las Indias.

Un representante del Gobierno se ha excusado diciendo que dicha operación había tenido que hacerse con una gran urgencia y ha declarado que el dinero había sido vendido al precio de cotización.

Importantes entrevistas políticas

Los delegados se han quejado al contrario de que el precio pagado no representaba la cotización corriente de la plaza.

Ha añadido que Inglaterra había comprado a las Indias a bajo precio el dinero vencido a los Estados Unidos a una cotización más alta y se había beneficiado de la diferencia.

Esta cuestión del dinero ha levantado una cierta desconfianza en el país hacia Inglaterra, desconfianza que el Congreso nacionalista explotará ahora para sus campañas patrióticas.

Ayuntamiento de Palma

Se pone en conocimiento de los contribuyentes sujetos al pago del arbitrio sobre tabillas de carros de transporte, industria, agrícola, etc., que hasta fines de octubre se seguirán expediendo con el solo recargo de una peseta. Debiendo significar que todo contribuyente que en la fecha indicada no se haya provisto del talón correspondiente de haber satisfecho su descubierto se les aplicará el duplo del importe del mismo.

Lo que hago público para el conocimiento de los interesados.

Palma de Mallorca 13 de Septiembre de 1933. — El Alcalde, J. Tomás Rentería.

Colegio de S. Alfonso María de Ligorio

INCORPORADO AL INSTITUTO PROFESORADO TITULADO

Primera y segunda enseñanza. — Alumnos internos, medio internos y externos. — Se dan clases de Bachillerato, Comercio y Primera Enseñanza.

Calle de San Lorenzo, número 23. — (Antes General Barceló 42), Palma de Mallorca.

Compañía Ferrocarril de Sóller S. A.

Queda establecido un servicio Palma-Sóller-Deyá-Valldemosa-Palma, en Ferrocarril eléctrico y automóvil.

La excursión más interesante del Mediterráneo.

Precios económicos

Primera clase 11'00 Ptas.

Segunda clase 10'00 Ptas.

Informes en las Estaciones, Fomento de Turismo y principales Agencias.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

En el Consejo celebrado ayer se acordó que las sesiones de Cortes se reanuden el día 2 de Octubre

Hoy habrá nuevo Consejo de Ministros

"A B C," pide la libertad de enseñanza, que la Constitución reconoce

En el Consejo extraordinario que se celebrará la semana próxima se estudiará la substitución de la enseñanza religiosa y la implantación de la reforma agraria

Pese a las amenazas socialistas, la Confederación Patronal Agrícola ha publicado un vibrante manifiesto convocando a la Asamblea Agraria para el próximo lunes

Una horrorosa tempestad destruye el pueblo de Baltanas.—Muertos y heridos.—Las pérdidas ascienden a más de millón y medio de pesetas

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 16 (1'30)
NOMBRAMIENTOS Y CESES.—EL PRESIDENTE DIO A LOS PERIODISTAS LA REFERENCIA VERBAL DE LA REUNION.—LAS SESIONES DE CORTES SE REANUDARAN EL DIA 2 DE OCTUBRE

Ayer, por la mañana, en la Presidencia del Consejo se celebró la última reunión ministerial presidida por el señor Lerroux.

El Consejo se reunió a las diez de la mañana terminando a la una y media de la tarde.

El primero que salió de la reunión ministerial fué el Ministro de Justicia señor Botella Añesi, quien anunció que mañana, a las diez, se reunirán de nuevo, en la Presidencia del Consejo.

Agregó que se marchaba un poco temprano para asistir a la boda de un hijo suyo, cuyo acto se celebraría en el Ministerio de Justicia.

El ministro de Agricultura, señor Feced que salió a continuación, dió cuenta de los siguientes nombramientos:

Director de Beneficencia y Sanidad don José Estadella; director general de ferrocarriles don Ramón Cantos y Sainz de Carlos; director general de Obras hidráulicas, don Manuel Lorenzo Pardo; director general de Trabajo, don Vicente Roig e Ibáñez; director general de Puertos, don Nicolás de la Helguera; jefe superior de policía de Madrid don Jacinto Vázquez y López y comisario general del cuerpo de vigilancia en Sevilla, don Pedro Rivas Sainz.

También se firmaron los siguientes decretos:

Disponiendo el cese de don Enrique Masqueda del cargo de comisario general de vigilancia en Madrid.

Idem del coronel de seguridad señor Lahoz y del teniente coronel Sánchez Casas.

Idem del Comisario general de vigilancia de Barcelona, don Enrique Ramos Pagaza.

Nombrando para el cargo de teniente coronel de Seguridad en Madrid a don Idefonso Puigdemolas.

Idem Comisario general del Cuerpo de vigilancia de Madrid, a don Adolfo de la Calle y Alonso.

Al salir después los restantes ministros el Presidente, señor Lerroux, saludó a los periodistas, dándoles a continuación, verbalmente la siguiente referencia de Consejo:

—Hemos celebrado Consejo ordinario en el que hemos examinado cosas interesantes, aun que algunas de ellas sean de mero trámite.

El ministro de la Gobernación nos ha hablado de la huelga minera en las zonas carboníferas que no sólo alcanzan a Asturias sino también a otras cuencas.

Precisamente relacionado con este asunto, hoy de recibido, durante el Consejo, a una comisión de diputados socialistas, que me han informado de todos los detalles de la huelga, y he tenido la satisfacción de comprobar, y así me lo han dicho, como en el Con-

sejo se nos ha dado un informe como pletisimo y veraz, que coincidía con lo que ellos me expusieron. Hemos nombrado una ponencia para que estudie este problema y nos presente la solución con la mayor rapidez posible.

El señor Martínez Barrios nos dió cuenta de algunos conflictos planteados en Cataluña y Jaén, especialmente de la huelga textil de Cataluña, y también de los proyectos que tienen relación con los servicios de Vigilancia y Orden Público, especialmente en cuanto se refiere a la asamblea agrícola que se ha de celebrar en Madrid el día 18.

El ministro de la Guerra nos informó sobre diversos asuntos de trámite. Asimismo nos informó sobre varios asuntos el ministro de Marina.

El ministro de Trabajo informó sobre la cuestión planteada en la Sídergica del Mediterráneo de Sagunto.

Después el ministro de Comunicaciones señor Santaló planteó una cuestión relacionada con la industria del cáñamo en España.

Se acordó nombrar una ponencia para ofrecer a los agricultores que se dedican a este cultivo la seguridad de que el Gobierno se interesa en este asunto.

El Ministro de Justicia ha tratado de diversas gestiones y a propuesta del Presidente, se acordó que el director general de Sanidad formule las bases para la creación del nuevo ministerio de Sanidad.

Respecto al viaje de S. E. al Norte, como se relaciona íntimamente con los trabajos parlamentarios, hemos tratado ambas cosas y se ha acordado que por la fatiga del Parlamento y por el escaso número de sesiones que habrían de celebrarse después de la presentación del Gobierno, si ésta hubiera tenido lugar el martes, que no excederían de cuatro; y teniendo en cuenta, además, el precepto constitucional y legal de la presentación de los Presupuestos a las Cortes, el primero de octubre, demoramos hasta ese día la reanudación de las sesiones y al mismo tiempo dejar al arbitrio de S. E. la fijación de fecha para su viaje. Para concertarla con el cumplimiento a S. E. esta tarde de cinco a seis.

El señor Lerroux dió a continuación que del ministerio de Obras Públicas se destacaba el nombramiento de don Manuel Lorenzo Pardo para la Dirección de Obras Hidráulicas.

El señor Pardo se ha resistido mucho a aceptar este cargo, por compromisos anteriores, pero ante la conveniencia nacional de que el plan de obras hidráulicas se lleve a efecto, aceptó la misión que se le confiaba.

Mañana, a las diez volveremos a celebrar Consejo dedicando la mayor parte de él al nombramiento de altos cargos.

Terminó el señor Lerroux manifestando su aprecio a los periodistas y diciéndoles que en breve convocaría a todos los periodistas de Madrid en la Asociación de la Prensa cuya presidencia acababa de dejar para despedirse con un abrazo de sus compañeros.

AMPLIACION DEL CONSEJO

Como ampliación de los asuntos tratados en el Consejo celebrado ayer sabemos que el punto más saliente del mismo fué la discusión del asunto relacionado con la asamblea agraria, convocada para el 18 en Madrid; se propuso que, aprovechándose la circunstancia de que la Comisión organizadora de la asamblea había manifestado deseos de entrevistarse con el ministro de Agricultura, era conveniente que el señor Feced lo hiciera con la misma.

Se acordó igualmente que el señor Feced exponga a los comisionados la conveniencia de aplazar la asamblea por estimar que tiene más bien carácter de exteriorización de fuerzas o marcha pacífica sobre Madrid, ante la probabilidad de que su celebración pudiera dar origen a alteraciones del orden y a declarar la huelga, pues el Gobierno está decidido a no tolerar ni permitir que se paralice la vida en Madrid, aunque sólo sea un día.

Si los agrarios insistieran en la celebración de la asamblea no se les impediría, pero el Gobierno les obligará a que la reunión no pierda este carácter cortando enérgicamente sus derivaciones.

Se trató de las maniobras militares a las cuales asistirá el señor Alcalá Zamora.

En cuanto a la celebración del Consejo extraordinario con las sesiones que sean necesarias, relacionado con la Reforma Agraria y la substitución de la Enseñanza, tiene por objeto que los Sres. Feced y Barés den cuenta a los demás consejeros de sus proyectos sobre la materia, teniendo en cuenta que la substitución de la enseñanza religiosa tiene que estar cumplida el 2 de octubre, y en cuanto al proyecto de Reforma Agraria, aunque no tiene fecha tope, el Gobierno desea que se resuelva con toda equidad y pueda implantarse lo más rápidamente posible.

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 16 (2'30)

El próximo debate político

Al reanudarse el día dos de Octubre las sesiones de Cortes habrá debate político con ocasión de exponer su programa el Gobierno y la votación de confianza. La voz de las oposiciones la llevará, por la minoría socialista, el señor Prieto, según está acordado.

En cambio, no se ha designado aún quién hablará en nombre de la mayoría para apoyar al Gobierno.

Se ha dicho que será el señor Gordón Ordaz, porque éste defendió más que nadie la salida de los socialistas y propugnó por la formación de un Gobierno de concentración republicana. No obstante, lo más probable es que designe a algún radical, que podría ser el señor Salazar Alonso o el señor Pareja.

Conferencia Lerroux y Franco

Por la mañana estuvo conversando durante media hora con el señor Lerroux el comandante Franco, para exponerle su situación anómala en el Ejército, va que es el único diputado militar que se halla disponible forzoso.

Franco tenía presentada una instancia al ministro de la Guerra anterior

en este sentido, pero fué demorándola por lo que no pudo recurrir a lo Contencioso y no quiso tratar del asunto en el Parlamento por ser cuestión personal.

Lerroux prometió interesarse en esta cuestión.

Nombramiento de altos cargos

La "Gaceta", publica hoy los siguientes:

Subsecretario de Agricultura, señor Moreno Galvache.

Director de la Reforma Agraria, D. Juan José Benayas.

Subsecretario de Industria, don Sergio Andion.

Subdirector técnico agrícola del Instituto de Reforma Agraria, don Aureliano Quintero Gómez.

Se indica para la subsecretaría de Marina, a don Sigfrido Blasco; y para la subsecretaría de la Presidencia del Consejo a don Pedro Armasa, ambos, diputados radicales.

Se asegura que para la dirección de Ferrocarriles y de Caminos serán designados respectivamente los señores Cantos y Ramírez Doreste.

Posiblemente será acordado el nombramiento de director general de Caminos a favor de don José María Blanch, abogado y ex alcalde de Albacete.

Para la Dirección general de Puertos se indica a don Nicolás Helguera, ingeniero de caminos.

El señor Lerroux en Palacio.—Manifestaciones

A las seis de la tarde llegó a Palacio el señor Lerroux, manifestando al entrar que llevaba la firma del día.

A la salida manifestó que había expuesto al Sr. Alcalá Zamora los acuerdos del Consejo sobre el viaje presidencial a San Sebastián, para el cual no se ha fijado aun fecha por tener que señalar otra para la inauguración de un curso en la Universidad de Granada.

En la excursión a San Sebastián, continuó diciendo el jefe del Gobierno, le acompañaremos el Ministro de Marina y yo.

Le informé del acuerdo de suspender las sesiones de Cortes hasta el primer día hábil de Octubre, autorizándole S. E. para publicar el decreto.

En el Consejo, añadió, no se trató de la declaración ministerial, pues precisamente por la mañana me ha visitado una comisión radical-socialista para hablarme de las bases de colaboración presentadas por el partido al anterior Gobierno, que no tienen carácter cerrado. Antes de confeccionar la declaración ministerial examinaremos esta propuesta para no tener que rectificar.

Añadió el señor Lerroux que le visitó el Sr. Barcia para presentarle la dimisión del cargo de Presidente del Consejo Superior Bancario, pero le rogó que aplazara hacerlo hasta que se posesione el Ministro de Hacienda.

Terminó diciendo que el viaje del Sr. Alcalá Zamora a San Sebastián será durante el presente mes.

COLECTA PARA CULTO Y CLERO

Mañana como tercer domingo de mes, se hará en las iglesias la acostumbrada colecta para Culto y Clero.

De unas proclamas que se reparten en parroquias francesas invitando a los fieles a contribuir al sostenimiento del Culto, tomamos los siguientes párrafos:

"El Dinero del Culto es una contribución que los católicos aportan para los gastos del culto de la diócesis y de la parroquia. No es, pues, un donativo discrecional, que pueda o no hacerse, sino una deuda que obliga en conciencia a todos los católicos, según sus recursos.

¿Cuál es la razón del donativo? Que la Iglesia en Francia, ha sido expoliada y no puede realizar su misión espiritual, sino contando con el generoso apoyo de los fieles. Por eso, desde

la ley de separación de la Iglesia y el Estado, el dinero del culto es una contribución obligatoria para todos los feligreses.

¿En qué cuantía? Cada uno con arreglo a sus medios y según las indicaciones de su propia conciencia. En algunas regiones, un comerciante o un industrial contribuye, por lo menos con una cantidad igual al beneficio obtenido en un día, y un obrero con el importe de su jornal diario.

¿Con qué espíritu? Con gozo, con alegría íntima, experimentando la satisfacción de ayudar a la Iglesia a continuar su alta misión testimoniándose así la gratitud por los beneficios sobrenaturales que de ella recibimos".

El jefe del Gobierno quiere ver a Besteiro

Desde Palacio el Sr. Lerroux marchó al Congreso para entrevistarse con Besteiro, como no se hallaba éste en la Cámara, conversó con los periodistas, diciendo que iba a verlo para notificarle los acuerdos del Consejo en relación con las Cortes.

Los propósitos del ministro de Comunicaciones

El señor Santaló, ministro de Comunicaciones, ha manifestado que nada ha decidido respecto a altos cargos, habiendo rogado al sub-secretario dimitido que no le apremie en la substitución, continuando el tiempo necesario para que pueda hacerse cargo de los asuntos del ministerio.

Añadió que le ha visitado una comisión de los Sindicatos Profesionales, exponiéndole respetuosamente unas peticiones sobre el mejoramiento de los servicios, que estudiaría para recoger necesario.

Ofreció también estudiar las posibles mejoras en el cuerpo de carteros y peatones rurales, arbitrando los créditos necesarios para que cobren las mejoras que se les otorgó por decreto.

El Consejo extraordinario de la próxima semana

Se sabe que en el Consejo extraordinario que se celebrará la semana próxima se estudiarán detenidamente la substitución de la enseñanza religiosa y la aplicación de la reforma agraria, esperándose interesantes acuerdos.

Mañana llegará el Sr. Lara

Mañana llegará el nuevo ministro de Hacienda, señor Lara, que se posesionará inmediatamente de su cargo.

Declaraciones del Director General de Seguridad.—Sus proyectos

El nuevo Director General de Seguridad, ha manifestado que entre los proyectos que presentará al Gobierno, figuran atender las justas peticiones de los cuerpos de vigilancia y seguridad, concediéndoles alguna compensación por no tener el descanso semanal de que disfrutaban todos los ciudadanos.

Se propone mejorar el acuartelamiento de los guardias de Asalto.

El criterio general de su actuación será mantener a todo trance el orden público con el máximo de atenciones gubernativas.

Se empeñará decididamente a acabar con el pistolero.

No cree que el fascismo cause temor alguno.

Lo que dice el sub-secretario de Gobernación.—Plan de reorganización

El sub-secretario de Gobernación, manifestó, de madrugada, que se han posesionado de sus cargos todos los gobernadores excepto ocho, comunicándole todos que en provincias no hay novedad.

Añadió que en el plan de orden público se trabaja activamente y con interés.

Se verán, dijo, los decretos aprobados en el Consejo que tienen por objeto vigorizar mandatos, tomando hombres donde estén sin adscribir la función a la categoría. Así ocurre con el Comisario Sr. Ribas, uno de los más jóvenes, que se le nombra para Comisario general de Sevilla.

La reorganización abarcará los cuerpos de Seguridad y Vigilancia, desde las más pequeñas cosas, como pases para espectralos, hasta los más importantes, como el parque móvil, la contabilidad general, la aplicación de la ley de vagos, contrabando de armas y la vigilancia de los suburbios extremos de las grandes poblaciones.

La preocupación constante de los ministros y de cuantos colaboramos con el Gobierno es laborar en beneficio de las clases modestas.

El plan es muy meditado, sin que lastime los intereses legítimos.

Se le preguntó quién sustituiría al Gobernador de Sevilla Sr. Mallol, con testando que ignoraba hubiese dimitido. Acaso presentó la dimisión directamente al Ministro.

Añadió que mañana se posesionará de la Dirección de Sanidad el señor Estadella, futuro ministro del Ramo.

El Ministro de Hacienda llega a Cádiz. — Manifestaciones. — Sale para Madrid

Dicen de Cádiz que en el remolcador "Eduardo Benat" salieron las autoridades y personalidades a las 5'15 de la tarde, para esperar el barco que venía de Canarias al nuevo ministro de Hacienda. Este llegó a las 6'30 y a las 7'15 desembarcó, tributándosele un caluroso recibimiento. Los periodistas le preguntaron su impresión sobre la campaña socialista contra el Gobierno, contestando que se conocía los primeros chispazos y que tenía formada opinión. A continuación tomó el expreso para Madrid, que retrasó su salida 35 minutos para esperarle.

La Asamblea agraria del próximo lunes

Madrid, 16 (1'30) **¿SERÁ APLAZADA?** El diario "A B C" ocupándose de la proyectada Asamblea Agraria que se ha de celebrar en esta capital el próximo lunes, publica la siguiente información:

"A un ministro, con quien conversamos anoche, le dijimos que, según rumores que circulaban en el Congreso, si la Asamblea agraria se verificaba en Madrid el día 18 los socialistas de esta ciudad harían la huelga general e interrumpirían todos los servicios. Nos contestó que el Gobierno está decidido a respetar la libertad de manifestación y a impedir energicamente que se paralizara la vida de la población; pero que, según noticias que habían llegado al Gobierno, los organizadores de la Asamblea agraria habían desistido en principio de ella, por entender que, habiéndose producido la crisis y entrando un nuevo Gobierno, que puede rectificar los errores cometidos por el anterior, era lógico abrirle un crédito de confianza y esperar su actuación. Estas palabras son del ministro que nos habla".

LO QUE DICE EL SUBSECRETARIO DE LA GOBERNACION

El Subsecretario de Gobernación al preguntarle ayer los periodistas si se suspendería la Asamblea Agraria del lunes, contestó que lo ignoraba pero que acaso si se suspendiese sería por acuerdo de los propios organizadores.

MANIFIESTO DE UN DIPUTADO SOCIALISTA CONTRA LA ASAMBLEA. — AMENAZAS

El diputado socialista don Trifón Gómez, ha hecho público un manifiesto diciendo que los obreros están dispuestos a no consentir la celebración de actos que consideren fascistas, deprimiendo la responsabilidad de todo lo que suceda si el Gobierno consiente en la celebración de la Asamblea Agraria del lunes.

LA CONFEDERACION PATRONAL AGRICOLA CONVOCA A LA ASAMBLEA CON UN VIBRANTE MANIFIESTO

La Confederación Patronal Agrícola publicó ayer un vibrante manifiesto convocando a todas sus organizaciones a la Asamblea Nacional del próximo lunes. En el manifiesto se afirma que la Asamblea, apesar de cuanto se ha dicho, carece de matiz político y sólo se hace, impulsados sus organizadores por un amplio sentido nacional que deben apoyar cuantos contribuyen a la producción de la riqueza pública.

DE PROVINCIAS CADIZ

Largo viaje de instrucción del "Sebastián Elcano". — Solución de una huelga

Cádiz. — En viaje de instrucción ha zarpado para larga expedición el buque escuela de guardias marinas "Sebastián Elcano".

El Gobernador civil ha manifestado que los obreros de la aeronáutica le habían visitado para comunicarle que se accede a la fórmula propuesta, terminando así la huelga que ha durado cuatro meses.

La solución del conflicto ha causado gran satisfacción en esta capital.

OVIEDO

La marcha socialista sobre Oviedo ha sido aplazada hasta el día 24

Oviedo. — Los socialistas han suspendido la concentración de los mine-

ros en Oviedo anunciada para el próximo domingo, aplazándola para el día 24, fiesta de San Mateo y el Cristo de las Cadenas.

Ponen como pretexto para dicho aplazamiento el que celebrándose el día 24 podrá asistir el Sr. Largo Caballero.

CUENCA Apertura de la Asamblea de los Municipios Forestales Madereros

Cuenca. — La apertura de la Asamblea de los Municipios Forestales Madereros se ha celebrado con gran concurrencia.

Asistieron representaciones de 4.000 municipios.

Presidieron el Gobernador civil y los Alcaldes de Cuenca, Avila y Segovia.

Se pronunciaron entusiastas discursos.

Se constituyeron seis comisiones para estudiar las ponencias.

PALENCIA Horrorosa tempestad que destruye el pueblo de Baltanas

Palencia. — Una gran tempestad ha destruido el pueblo de Baltanas.

Con un terrible aguacero descargó una masa de granizo imponente conglomérandose en los montes de donde caen grandes bloques sobre el pueblo destruyendo las viviendas.

El vecindario está alocado, desparra mándose por el campo.

La inundación arrasó las huertas matando todos los animales.

Para auxiliar al vecindario salieron fuerzas del batallón ciclista con camiones militares; tardaron una hora para poder penetrar en el pueblo por tener que salvar la barrera de granizo de cuatro metros.

Hay varios muertos y heridos. Las pérdidas ascienden a un millón y medio de pesetas.

ASUNTOS DE BALEARES

Madrid, 16 (2'20) **El General Franco en Madrid. — Visitas**

Se encuentra en Madrid el Comandante Militar de Baleares, general Franco, que se entrevistó con el subsecretario de Guerra.

Al abandonar el despacho del general Castelló, el general Franco manifestó que antes de regresar a Baleares conferenciará con el nuevo ministro de la Guerra, que ha expresado deseos de hacerlo una vez que pasen estos días de trabajo. También se entrevistará con el Presidente.

—Es que acaso va usted a ser nombrado Alto Comisario en Marruecos?

—Nada de eso. Son asuntos — terminó diciendo — de interés para aquellas Islas.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 16 (1'30) **"A B C" pide al Gobierno la libertad de enseñanza, que la Constitución reconoce**

El "A B C" ocupándose del Consejo de Ministros celebrado el jueves manifestó que se congratula de la declaración del señor Lerroux, de que será respetada la libertad de Prensa. Dice que cumpliéndolo mejor que anunciándolo hará honor a sus compromisos.

Agrega que otra libertad que la Constitución reconoce y que necesita el amparo del Gobierno es la de enseñanza. No hay que esperar ni pedimos que se deje de cumplir la ley de Congregaciones; pero que mientras no sea posible derogarla se suavice su aplicación y se aminoren los estragos patentes que está produciendo. Será un servicio a la cultura y una conveniencia del Gobierno.

Invitación a los periodistas madrileños para las maniobras militares

El Inspector General del Ejército, general Masquelet, se ha dirigido al Presidente de la Asociación de la Prensa, ofreciéndose como Director de las próximas maniobras militares e invitando a la prensa de Madrid nombren los redactores que han de presenciarlas para hacer la información de las mismas. **Disposiciones del Ministro de la Guerra. — Los ayudantes de Azaña** Por una Orden de Guerra se dis-

pone que los comandantes señores Riaño, Flores, Aiza y Menéndez, que desempeñaban los cargos de ayudantes de campo del ex ministro de la Guerra señor Azaña, pasen los tres primeros a sus destinos de plantilla y el último quede disponible forzoso en Madrid.

Por otra orden queda en la misma situación el teniente coronel de artillería que ocupaba el cargo de jefe del

Gabinete militar del ministro de la Guerra.

Asimismo se dispone que el general don Eduardo López Ochoa, disponible forzoso en Madrid, quede en la misma situación, en las condiciones que determina el apartado a) del artículo tercero del decreto de 5 de enero último, o sea con todo el sueldo y en disposición de ser colocado.

Desde Barcelona

Traslado de presos a la prisión de Mataró

Detención de dos inspectores de Sanidad

Unos ladrones penetran en una joyería, apoderándose de alhajas por valor de 30.000 pesetas

Traslado de presos

A última hora de esta tarde, en una camioneta custodiada por fuerzas de Asalto, han sido trasladados desde la Prisión celular de Barcelona a la de Mataró, 39 reclusos, todos de nacionalidad extranjera.

Esta medida ha sido adoptada para descongestionar la Cárcel, al objeto de que pueda albergar interinamente un mayor número de detenidos a los que se aplique la Ley de Vagos.

El Gobernador a Madrid

El próximo domingo el gobernador Sr. Selves, saldrá para Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación.

Detención de dos inspectores de Sanidad

El consejero de Sanidad, señor Demicás, manifestó que habiéndose comprobado que en las inspecciones Sanidad que la Generalidad había mandado efectuar por los pueblos, los inspectores encargados de ellas cometían irregularidades de dinero, han sido detenidos los dos inspectores culpables y puestos a disposición del Juzgado.

Grave accidente en Manresa

En los muelles de carga y descarga de pequeña velocidad de la Compañía del Norte, mientras un obrero se hallaba cargando un camión, el chófer hizo una maniobra cogiéndole entre el vehículo y un muro causándole grandes heridas en la cabeza.

En gravísimo estado fué llegado al dispensario municipal, siendo asistido y luego trasladado al Hospital.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Robo en una joyería. — Los cacos se apoderan de alhajas por valor de 30.000 pesetas

En las primeras horas de la mañana se ha cometido un robo en una tienda de joyería de la calle de la Platería, 50.

Los ladrones para penetrar a la tienda practicaron un bequete en el techo de dos pisos, por el que pasaron a la tienda.

Para evitar que, en caso de existir timbres de alarma, empezasen a sonar, los ladrones desconectaron la electricidad.

Parece que las joyas robadas tienen un valor de unas 30.000 pesetas; pero para precisar el importe de lo robado con exactitud, precisará que el propietario de la joyería haga un inventario.

Como el propietario de la tienda tenía en la despensa algunos comestibles, los ladrones, terminado su trabajo y antes de ausentarse con el botín, se dieron un banquete, agotando las provisiones.

La policía ha comenzado sus trabajos para descubrir a los autores del hecho.

Pa'ou Garí

Barcelona 16 Sebpre.

Del Extranjero

La situación en Cuba

La situación del gobierno es apurada

La Habana. — La situación se hace poco menos que imposible para el Gobierno, pues además de la actitud de rebeldía de los oficiales y de la falta de colaboración de los partidos políticos, se encuentra el presidente Gran San Martín con infinidad de conflictos obreros planteados en todos los puntos del país y con las dificultades de carácter económico que no se podrán solventar mientras el Gobierno de los Estados Unidos no reconozca el nuevo régimen.

Se considera inminente la dimisión del Gobierno y la constitución de un Gabinete presidido por el señor Céspedes y formado por representantes de todos los partidos políticos que contribuyeron a la caída de la dictadura de Machado.

El hambre amenaza

La Habana. — Los obreros del ramo de abastecimiento, han declarado la huelga general, para obligar al presidente Sanmartín a dimitir.

La escasez de alimentos cunde en la capital, agravando enormemente la situación. El hambre amenaza la ciudad. El secretario de Estado de los Estados Unidos, dió orden a los buques de guerra, que continúen en aguas cubanas.

La política alemana

EL NUEVO CONSEJO DE ESTADO PRUSIANO. — GRAN ANIMACION

Berlín. — En el salón de fiestas de la Universidad de Berlín se ha celebrado el acto de apertura del nuevo Consejo de Estado prusiano.

Los edificios públicos, iglesias, re-

presentaciones extranjeras e infinidad de casas particulares se hallan engalanadas.

La multitud se situó en la avenida de los Tilos, ante la Universidad. **EL PELIGRO COMUNISTA — DI CE GOEBBELS — ESTA ALEJADO**

Berlín. — En un discurso que ha pronunciado el ministro de Propaganda del Reich, Goebbels, ha declarado que no había ya que temer el comunismo, pues este peligro está ya totalmente alejado.

DESFILE RACISTA

Bochum. — Sesenta mil hombres pertenecientes a las organizaciones racistas han desfilado antes los diez féretros que contienen los cadáveres de los diez nacional socialistas que perecieron a consecuencia de un accidente de automóvil.

NOTAS SUELTAS CHECOESLOVAQUIA

Semana Académica católica sobre cultura y filosofía cristianas

Praga. — Del 28 del actual al 6 de octubre tendrá lugar en esta capital, en el claustro de Santa Margarita de Brevnov, una semana académica católica de Conferencias sobre la cultura y filosofía cristianas.

Esta semana católica ha sido convocada bajo el alto patronato de diversas personalidades, entre las que figura el señor Claude, embajador de Francia en Bruselas y antiguo cónsul de su país en Praga.

CIUDAD DEL VATICANO

La Santa Sede y Estonia

Ciudad del Vaticano. — La Santa Sede y Estonia han establecido relaciones diplomáticas.

Ultimos telegramas

Desde Madrid

Madrid, 16 (9'30) —

LO QUE PUBLICA LA GACETA La suspensión de las sesiones de Cortes. — Los cursillistas aprobados

La "Gaceta" publica un decreto suspendiendo las sesiones ordinarias del Congreso hasta el próximo mes de Octubre.

También publica las relaciones de los cursillistas aprobados.

AUTO QUE SE PRECIPITA POR UN PUNTE

Un muerto y seis heridos gravísimos Teruel. — En la carretera de Albaracín un automóvil se precipitó por un puente de ocho metros de altura.

Del accidente resultó muerto uno de sus ocupantes, llamado Valeriano García y seis se hallan en estado gravísimo.

CHOQUE DE AUTOS

Cinco heridos Jérez de los Caballeros. — Cerca del pueblo de Valle de Matamoros un camión chocó con un automóvil.

Los cinco ocupantes del auto resultaron heridos de alguna gravedad.

GARAGE INCENDIADO

Coches quemados. — Grandes pérdidas

Avila. — En el pueblo de Pieprala pes un incendio destruyó un garage de Cándido Moreno, quemándose varios coches de viajeros.

Las pérdidas son muy grandes.

EL GOBERNADOR DE SEVILLA RENUNCIA AL CARGO

Por haberse solidarizado con la labor del anterior Gobierno

El Gobernador de Sevilla D. Alfonso Mallo ha renunciado al cargo por hallarse solidarizado con la labor del anterior Gobierno e identificado con Marcelino Domingo, el cual se ha mostrado anticolaboracionista.

LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS DE BILBAO, CONTRA EL GOBIERNO

Dicen que llegarán a imponer la dictadura del proletariado

Bilbao. — La Federación de Juventudes Socialistas ha publicado un manifiesto atacando al Gobierno.

Dicen que no están dispuestos a que vuelvan los tiempos de esclavitud: llegarán, añaden, a imponer la dictadura del proletariado.

OTRO ACCIDENTE DE AUTO

Tres obreros huelguistas graves

Toro. — En la carretera de Zamora volcó una camioneta en la que iban obreros huelguistas.

Resultaron tres heridos graves y otro de pronóstico reservado.

Sacerdote gravemente herido

EN MARIA DE LA SALUD

Esta mañana ha circulado el rumor de que había sido asesinado un sacerdote en el pueblo de María de la Salud.

Según noticias que hemos adquirido a última hora, cuando salía de la iglesia, después de haber celebrado misa, el Rdo. Sr. don Francisco Jordá, acompañado de un cobrador de contribuciones un individuo ha tratado de herir a cuchilladas a dicho cobrador, pero al hacerlo ha inferido una grave herida, cerca del corazón al expresado sacerdote, que se halla en estado gravísimo.

El mencionado cobrador también ha resultado herido.

La falta de tiempo nos impide dar más detalles de tan sensible hecho.

Comisionados

se desean para el cobro y venta de acreditadas máquinas de coser. Sueldo y Comisión. — CASA BANQUE, Colón, 56. — PALMA

Compro

Alhajas de oro y plata
Dentaduras usadas
Monedas antiguas de oro, plata y cobre: I. MIRO
Sindicato, 4 (al lado de la chocolatería Bordoy).

"Nuestro Barro,"

Es el título del último libro del señor Obispo de Málaga, que nos tiene acostumbrado a tanto bueno, enjundioso y gracioso, que de todo hay en los escritos del celosísimo Prelado reputado Fundador de la Obra de las Marías de los Sagrarios Calvarios.

Recorriendo sus páginas que se leen con tanto gusto, edificación y provecho, dan ganas de darlas a conocer todas, pues realmente ninguna de ellas tiene desperdicio; pero como esto no es posible, pues el espacio de un artículo no da para tanto, voy a ver si tengo el acierto de glosar algunos de las que más útiles han de ser a las que hagan suyo este libro que posee, además el din de llevar al alma bastante asustada y preocupada de su "barro" consuelo y ánimos no pequeños. Aunque no conociera otra cosa del autor de estas páginas, cuya lectura, con verdadero empeño recomiendo, ya podría decir que había hecho un servicio nada mezquino a tantos y a tantas como se atrean y desmayan y se paran y retroceden ante ese barro de que todos tenemos una ración, unos más otros menos, pero cada cual la suya.

La primera parte trata de los avisos para cobardes del barro propio y ajeno y empieza el desfile de esos miedos: el miedo a la intimidación con Jesús. Sigue el miedo al Amigo Jesús: desfilan luego el miedo a hablar; el miedo a la lógica; el miedo a la paz; el miedo a la cruz de la inutilidad; los caras desiguales; el miedo a las distracciones; el miedo al decaimiento; todos... están perfectamente definidos, explicados, y para todos se da el remedio. Termina esa parte con una explicación andaluza, de un alma buena y probada por Dios a quien el autor del librito trataba de consolar y a quien decía: "Déjese llevar en paz por tan buen Padre". Sí, sí, me respondió, yo quiero dejarme llevar, pero es que su Magestad a unos los lleva de la mano y a otros, a los más traviosos, de la oreja y crea usted que algunas veces a mí me lleva de as dos orejas y de los pillos del coraje! ¡Y cualquiera chista!"

Toda una serie de recetas a cual más curiosa, de mucha miga y mucho amor

al Señor, vienen a hacer no poco bien a quienes las quieren seguir.

La segunda parte — y conste que nos dejamos mucho de la primera sin mencionar — lleva como epígrafe: *Avisos para los engraidos de su barro*. Tiene una sección "Las Almas borregas" que es de la más gráfica y práctico. En que se parecen muchas almas a los borregos. En que los borregos están siempre diciendo "me" "me" y hay almas que no aciertan a separar el "me" de todos los verbos con que se expresan.

¿Pero es tan malo tanto "me"?

No, no, ni gramatical ni espiritualmente, pero sospechoso o sintomático de un padecimiento que daña a muchas almas. Vaya si puede ser!

¿Sabéis cual es ese mal?

El "meismo" que es un hermanito del egoísmo y los dos socios de la razón social "primero yo, mi y me" y después "me, mi y yo".

¿Verdad que es una pintura... de maestra y de una oportunidad grande en nuestra época? ¿Porque vaya si hay almas borregas de esta categoría y vaya si hace estragos ese "meismo".

Y vamos con lo que se refiere muy particularmente a la gente joven. Yo quisiera que hubiera muchas, de las señoritas de hoy que en el fondo siguen siendo cristianas aunque en la forma no puedan ser más paganas que se fijasen en este referido: "Señorita X, ¿en dónde quisiera usted que le cogiera la muerte? El día 7 de septiembre de 1930, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, en Carrión de los Condes (Palencia) bailando en la plaza los bailes agarrados tan condenados por el Papa los Obispos y la Moral, una joven quedó muerta de repente abrazada a su pareja. Una pregunta a las obstinadas en discutir con Confesores y Directores y negar que sea un pecado mortal bailar de ese modo: ¿le gustaría a Vd. que la sorprendiera la muerte de esa manera?... Terrible verdad! ¿Y pensar que les puede suceder lo mismo a muchas y no se les ocurre acordarse de ello!

Bajo el epígrafe "Los dos anarquismos" leemos lo siguiente que llega muy adentro porque es una verdad dolorosa

sa y que debieran ponerse en grandes letreros en todas partes: "Doble, así, amigos míos no tenían bastante con uno y tenemos que aguantar ¡dos anarquismos! Formado casi en su totalidad el uno por varones, maleantes, malsanante, agrio, feroz de mala cara y peores hechos; perfumado el otro por hembras y asimilados, perfumado-atroyente seductor.

No admiten más autoridad que la tenebrosa del Comité los unos y la anónima de la moda más avanzada las otras. Se diferencian en que el anarquismo macho lleva vistosas teas, dinamita para destruir gobiernos y vaciar bolsillos ajenos. El anarquismo femenino por el contrario, vacía los bolsillos de dinero, las almas de pureza y paz, las familias de unión, los pueblos de prosperidad y alegría, los templos de decoro y santidad; no llevando nada... ni medias en las piernas, ni mangas en los brazos, ni ropa en el cuerpo, ni vergüenza en la cara, ni un pensamiento serio en la cabeza, ni una brisa de pureza ni de temor de Dios en el corazón, nada. El ideal (si es capaz de tener alguno) de este anarquismo es la cabeza vacía, el corazón vacío, el alma vacía, y el cuerpo desnudo de ropa y de pudor".

El señor Obispo que lleva tantos años luchando contra estos errores femeninos, acaba diciendo que el más terrible de esos anarquismos es el femenino y asegura que si se decide a todos, padres, madres, autoridades, muchachos y muchachas decentes, a terminar en "serio" con el anarquismo femenino, la Misericordia de Dios cortaría las alas y ahogaría los alientos del anarquismo masculino.

Y sin embargo conozco a muchos y a muchas que se ríen de esto y se encogen de hombros. Están ciegos y no ven. Vamos con esto a hacer punto final. Los que siguen mi consejo y se hagan con esta última producción del venerable Prelado malagueño, sellado con una cruz tan penosa y tan dura que él lleva con esa sonrisa llena de paz que dice a las claras la que hay en su alma me lo agradecerán con creces. Porque el librito que termina con unas peticiones al *Alfabeto Divino* hermosísimas, es de los que dejan allá donde cae semilla santa de anhelos vivos de hacerse uno

PAQUETES DE "CORREO DE MALLORCA"
Se sirven, a partir de CINCO ejemplares, a SIETE céntimos ejemplar. Liquidaciones mensuales.
Para detalles, dirigirse a nuestra Administración: Mora, 3.

santo con y a pesar de este barro, que tuvieron los santos, pero que supieron cocer en el horno del arrepentimiento y de la enérgica decisión de seguir en todo el camino de la Voluntad de Dios.
María de Echarri

Neveras

(ARMARIOS FRIGORIFICOS de todas clases y precios. Establecimientos de Andrés)

ESTABLECIMIENTOS ANDRÉS BUADES
Centos 15-17 y Cort 23-24

Miquel Ferrando

METGE

Participa als seus clients que fins l'Octubre, estarà a l'ent del seu despatx, els disaptes. En cas d'urgència, dirigirse a la seva clínica.

Simón Garcés

Corredor de Comercio Colegiado Baratillo, 15 Teléfono. 2267

FINCA EN VENTA

Sita en Santa Catalina Bien situada

Informes: Lonjeta, 11 y 12

El Secretario

de Rafael Pérez y Pérez
Precio 2'00 ptas.
De venta: LIBRERIA LA ESPERANZA Sindicato, 98

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

SERVICIO DIARIO DE EXCURSIONES A LOS MÁS BELLOS PARAJES DE LA ISLA

PRECIO INCLUIDO TREN Y AUTO-MOVIL

AL SANTUARIO DE LLUOR

En primera clase (ida y vuelta) pesetas, 11'75.

En segunda clase (ida y vuelta) 8'50.

A LAS CUEVAS DE MANACOR

Los días de concierto, Lunes y Miércoles el billete de segunda clase, cuesta solamente 7'60.

En primera clase (id. id.) 10'05.

En segunda clase (id. id.) 8'30.

A LAS CUEVAS DE ARTA

(Todos los días menos los sábados).

En primera (id. id.) 14'65.

En segunda (id. id.) 12'85.

(Los sábados).

En primera (id. id.) 10'20.

En segunda (id. id.) 8'45.

A CALA RATJADA

En primera (id. id.) 17'65.

En segunda (id. id.) 14'90.

A ALCUDIA, POR LA PUEBLA

En segunda (billete sencillo) 4'95.

En segunda (billete sencillo) 4'95.

A POLLENSA, POR INCA

En primera (ida y vuelta) 8'75.

En segunda (id. id.) 6'75.

A SAN SALVADOR (PELANITX)

En primera (id. id.) 10'20.

En segunda (id. id.) 8'45.

En tercera (id. id.) 6'75.

En cuarta (id. id.) 5'00.

En quinta (id. id.) 3'25.

En sexta (id. id.) 1'50.

En séptima (id. id.) 0'75.

En octava (id. id.) 0'00.

En novena (id. id.) 0'00.

En décima (id. id.) 0'00.

En undécima (id. id.) 0'00.

En duodécima (id. id.) 0'00.

En treceava (id. id.) 0'00.

En catorceava (id. id.) 0'00.

En quinceava (id. id.) 0'00.

En dieciséisava (id. id.) 0'00.

En diecisieteava (id. id.) 0'00.

En dieciochoava (id. id.) 0'00.

En diecinueveava (id. id.) 0'00.

En veinteava (id. id.) 0'00.

En veinueveava (id. id.) 0'00.

En treintaava (id. id.) 0'00.

En treinta y una (id. id.) 0'00.

En treinta y dos (id. id.) 0'00.

En treinta y tres (id. id.) 0'00.

En treinta y cuatro (id. id.) 0'00.

En treinta y cinco (id. id.) 0'00.

En treinta y seis (id. id.) 0'00.

En treinta y siete (id. id.) 0'00.

En treinta y ocho (id. id.) 0'00.

En treinta y nueve (id. id.) 0'00.

En cuarenta (id. id.) 0'00.

En cuarenta y una (id. id.) 0'00.

En cuarenta y dos (id. id.) 0'00.

En cuarenta y tres (id. id.) 0'00.

En cuarenta y cuatro (id. id.) 0'00.

En cuarenta y cinco (id. id.) 0'00.

En cuarenta y seis (id. id.) 0'00.

En cuarenta y siete (id. id.) 0'00.

En cuarenta y ocho (id. id.) 0'00.

En cuarenta y nueve (id. id.) 0'00.

En cincuenta (id. id.) 0'00.

En cincuenta y una (id. id.) 0'00.

En cincuenta y dos (id. id.) 0'00.

En cincuenta y tres (id. id.) 0'00.

En cincuenta y cuatro (id. id.) 0'00.

En cincuenta y cinco (id. id.) 0'00.

En cincuenta y seis (id. id.) 0'00.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 17

LA SEÑORA

POR

RAFAEL PEREZ PEREZ

amigo mío. Pues si no sabía que eras tan listo ya lo sabe; y gracias por el poco favor que me hacías.

El sacerdote en encogió de hombros, prefiriendo pegar fuertemente unas patadas en el suelo a contestarle.

—Bueno, hombre, bueno — añadió el mozo. — Deje a un lado las bobadas, el recogimiento y la compostura y hablemos claramente, lo que se dice claramente, de tuno a tuno.

—¿Señor mío, yo no...! — exclamó el Vicario.

—Quiero decir de hombre a hombre pero hablando con la claridad y la crudeza de eso que van al grano, pues a mí entender tanto lo es el que acepta cierta clase de negocios como el que va a una casa a proponerlos.

Al oír aquello, pegó un respingo moisés Bertomeu, cogiendo el bastón dispuesto sin duda a marchar decididamente; mas hubo de detenerse de nuevo; porque Estalrich agarró del brazo izquierdo y con alegre y cínica expresión en sus ojos saltones, siguió diciéndole implacablemente:

—¡Mecachis, hombre, no sea bobalicon! ¡Cartas boca arriba!

—Es que respecto a mí hace usted muchas suposiciones ofensivas.

—Con usted no va nada, hombre por Dios. Lo que digo y repetiré es que a la señora le parezco bien para marido de su sobrina y como primera señal me invita a frecuentar su casa, me abre de par en par, porque soy rico, las blasonadas puertas del palacio de Salvaterra, esperando tal vez que pique el anzuelo.

—¡Mire don Antonio, le aseguro a

usted que yo no sé nada de todas esas cosas — dijo el Vicario con grandes apuros, pues no era de aquella cruda y descarada manera como el pensó presentar el asunto.

—¡Mecachis, amigo mío, y por qué poquita cosa se sulfuró usted! ¿Y qué tendría de particular que así fuese? ¿Que yo le gustase para ese fin a la señora, que a mí me gustase la sobrina y que para que alguien mediase a el asunto diera yo... lo que se dice un agrado decimiento, no una prima, con tal que la sobrina de la señora aportase al matrimonio una dote de treinta o cuarenta mil duros?

Aquello era lo que menos esperaba el pobrecito don Bartolomé; y en verdad que la oferta era procaz y atrevida disimulada a todas luces por lo cual su rostro se descompuso y sus nervios se le alteraron de tal manera que el doña frescuras del richacho temió haber juzgado mal al sacerdote y haber ido, por lo tanto, demasiado lejos; pues si a él se le antojaban manías ridículas las dulces fragancias del sentir, almas había que sin ellas no podían comprender la vida.

Y aturrido el Vicario con el insulto lleno de confusión ante el golpe de mar de tan ofensiva opinión, murmuró sin saber a punto fijo qué era lo que hablaba:

—Pero usted, amigo don Antonio, no debe ignorar que esa señorita tiene novio.

—¡Mecachis, mecachis, amigo don Bartolomé y qué poco sabe usted de estas cosas!

—Pues claro.

—Un noviazgo se desbarata por cualquier cosa — siguió diciendo Antonio Estalrich.

—Usted mismo, la señora, el portero o Ramoncito, interceptan una carta. La chica se enfada.

—Mucho seguramente señor Estalrich. Pero no creo que se necesite tanto que me incluya a mí en nada... Lluve ya sobre mojado, don Antonio; Mu-

cho, mucho! Hace tiempo que no se ocupan de otra cosa más que de decir que el piloto es poquita cosa para ella que ese casamiento no le conviene y vamos su voluntad parece que flaquea.

—Y caerá mechachis, vaya si caerá da mi trampa en cuanto yo le hable un par de veces; ¡Tengo yo una habilidad para eso...!

Todo esto lo dijo con tan petulante y enfática seguridad que hizo exclamar al Vicario muy irónicamente:

—¡Es claro!... Después de un aprendizaje como el suyo... ¡nueve novias nada menos.

—¿Se guasea usted? — preguntó al go amostado.

—No, señor.

—Me parecía gnasa.

—Pues no, señor, que lo digo en serio.

—¡Mecachis!

—Y en serio también digo: ¿no le importará a usted casarse con una mujer a quien acaban de hacer dejar a viva fuerza unas relaciones y a quien obligarían a contraer matrimonio con usted contra su voluntad?

—No se le ocurrirá nunca sentir celos al pensar que ese corazón no le pertenece?

El sacerdote habló entonces sin doblez, lealmente, vibrando el arpa armoniosa de su juventud en sus frases cordiales y sentidas.

Pero Estalrich, enemigo acérrimo del romanticismo y de todo cuanto oliese a sueños nobles, respondió descaradamente:

—No, señor: ¿por qué? Con toda franqueza se lo ha dicho a usted pues ése es mi modo de pensar y el de casi todos los hombres a la moderna.

Si me caso con la señorita de Carboñell, será por la dote y por lo que ade más de ella pueda heredar en su día.

A mí me sobran mujeres muchísimo mejores que ella. No crea usted que me gusta mucho esa chica; tiene muy poco que gustar. Tiene la cara bastante monina, eso sí no lo niego; pero

es tan seria, tan severa y luego tiene el cuerpo tan delgado, con tan poca carne que parece una caña.

—¿Señor mío!... — exclamó indignado de veras mosén Bertomeu. ¿Es que usted ajusta una mujer como se ajusta una bestia? ¿Va a usted a pelearla y a exigir determinado número de arrobas? ¡Pero esto es el colmo! Ponerles defectos a una muchacha como María Teresa, una verdadera señorita, con una figura como la suya que llama la atención por lo fina, por lo elegante, por lo delicada, por lo graciosa... Señor Estalrich, no tiene usted ni pizca de gusto, ni entiendo de estética ni de arte — añadió el vicario, no con el tonillo rutinario del comerciante que hace su artículo, sino con la voz leal y airada del que defiende lo que estima cuando lo ve ultrajado y desprestigiado.

—El arte es lo que menos me interesa a mí, amigo mío, y el que esté gruesa o más delgada, tampoco me preocupa cosa mayor, en fin de cuentas. El amor dicen que dura escasamente unos meses... Eso es poesía, castillitos en el aire; luego viene la prosa de la vida y no quedan en pie más que las ventajas o inconvenientes que se hayan procurado uno con el matrimonio — terminó muy orondo el nuevo rico.

—¿Quién le ha contado a usted lo do eso?

—Nadie. Lo estoy viendo yo todos los días.

—Pues debe usted llevar gafas, ne gras, pues de lo contrario también vería otros matrimonios felices: unos que son de amor; amor de verdad; y otros en los cuales el cariño va aumentando a medida que se conocen y se tratan.

—Eso a mí no me interesa; yo entiendo el matrimonio como una ecuación algebraica, como un negocio en comandita y así me casaré si no pierdo la brújula... Conque ya lo sabe us-

ted amigo don Bartolo: una dote de treinta mil duros y lo que se herede después ¿eh?

El Vicario no quiso responder a la insinuante pregunta y volvió a hacer un guiño de disgusto.

La conversación comenzó a decaer entonces, con peligro de tomar desagradables giros, pues los nervios del sacerdote sobrado alterados, no podían contenerse mucho tiempo en aquel violento trance de quietud.

Mosén Bertomeu pensó que lo mejor que podía hacer en marcharse; por eso, esforzándose en dominar su contrariedad y recobrar su natural alegre humor, despidióse del richacho, le mandó el camino de Benirraspeig, con un sentimiento de profunda compasión para la pobre María Teresa, digna de mejor suerte.

Seguramente, doña Leonor, pensaba hacerle a la muchacha un bien muy grande procurándole semejante alianza con Estalrich; la cual no la ofrecía otra ventaja que el vil y maldito dinero, sin tener presente que María Teresa no podía querer jamás a tal hombre, tanto por la diferencia de educación y de sentimientos, como por otras circunstancias. Pero ¿qué importaba esto a la señora? También ella se había casado sin amor al parecer, había sido feliz, ya lo creo. Bien es verdad que todos los corazones no son iguales y que así como el de la señora era frío y egoísta, el de su sobrina se envolvía en nubes de generosidad, dulzura y delicadeza.

Todo aquello le parecía al Vicario una infamia, un incalificable crimen de egoísmo... Mas no podía decir nada a la señora en tal sentido, temiendo provocar, con sus nobles indicaciones, las iras de la dama.

Y en estas andanzas y reflexiones resolvió callar como un muerto que pidiera el richachón, si es que se atrevía como tan jactanciosamente manifi-

GRAN LIQUIDACIÓN

FABRICA DE CALZADOS ESTARELLAS

Caballero: Muy notables ventajas en calidad y precio conseguirá usted haciendo sus compras de calzado para caballero y niño a esta su casa.

Sección de detall: CALLE PI Y MARGALL 27 y 29 (ensanche) continuación de la calle Sindicato. Tranvía de circunvalación en la bocacalle.

Infinidad de modelos y de gran lujo. Tipos reglamentarios para Militares e Institutos Armados. Modelos prácticos para chauffers y botas extrafuertes para campo.

PRECIOS MODERADOS: Calzados de caballero desde 10 PESETAS
id. niño id. 6 id.

NO OLVIDE QUE COMPRA EN FABRICA

IMPORTANTE: Solamente de seis a siete tarde atenderemos la venta de 5.000 pares corrientes para caballero y niño a precios ruinosos.

Recuérdelo bien: **Calzados Estarellas**

CALLE PI Y MARGALL, 27 y 29

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicaciones, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Limpia-metales

AL-LO

Sin rival no deja residuos por ser completamente líquido, incoloro e inodoro. Obra con maravillosa rapidez con un brillo comparable al oro y sin desgastar al metal.

Precio del frasco 1/8 litro ptas. 2'50
Se desean representantes en España y Portugal.

Borrell, 68, 1.º 1.ª Barcelona.

CUPON REGALO

Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completamente gratis a todo el que nos mande una fotografía y este cupón

CASA ROTGEN

Apartado de Correos 445
Valencia

PRECIOS INCREIBLES PARA PROFESIONALES

Representantes

Deseo, venta importantes artículos exclusivos gran beneficio.
Borrell, 68, 1.º 1.ª Barcelona.

Meritoria

para escritorio, sueldo sesenta pesetas mensuales. — Escribir a B. M. Plaza Sta. Eulalia, 10.

Mudanza de Muebles

LA NUEVA BALEAR
agencia de transportes
calle de Galera, núm. 5, Teléfono 2227
Palma
PRECIOS ECONOMICOS

EL DR.

Aguiló de Son Servera

Hasta el 1.º de Octubre, solo visitará en su consultorio los martes, jueves y sábados a las horas de costumbre y los domingos de 8 a 11 de la mañana. Casos de urgencia, Garriña de Son Berrás, cruce camino de Pórtol a Santa María.

Chalets y Alares

Tranvía próximo
Pinar espléndido
Alquilo y vendo
precios económicos
plazos y contado
Informes: J. Ventayol
A. Alejandro Rosselló, 121
Teléfono, 1313 — Palma.

GARAGES

Recauchutado y Reparación de Carbiertas y Cámaras Usadas.
Casa Codina Unión 8, Palma

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3
Sucursal, Merced, 8.
Servicio a domicilio.

CON

Sólo 2.000 ptas. de entrada y 50 ptas. cada mes puede Vd. ser propietario de un lindo chalet en PORTALS NOUS.

Informes: M. Falconer — Sindicato, 191 y B. Vaquer — A. Rosselló, 75. PALMA.



FLANES RIQUISIMOS

y también deliciosas cremas, helados, pudines y natillas en los escogidos sabores: vainilla, fresa, chocolate, almendra, piña, plátano, limón, naranja, canela y café, puede Vd. hacer en su casa en pocos minutos con CREMADINA, 30 cts. paquete (ración para 4 personas).

Pídalos en todos los buenos establecimientos del ramo de comestibles. Venta al mayor C. E. P. A., Barcelona, Calmes, 127.

CREMADINA

Carbón (a domicilio)

CLASES SUPERIORES
Todo árbol — 10 k. — 2'80
Casutillo — 10 k. — 3'25
Bolas de San Juan — 10 k. — 1'80
San Miguel, 163

Devocionarios y Recordatorios

DE PRIMERA COMUNION
GRAN SURTIDO
Librería La Esperanza, Sindicato, 98



DETENER LA
TOS
NO ES SUFICIENTE...

¡¡HAY QUE CURAR LA CAUSA!!

SOLO EL

JARABE FAMEL

MEDICACION COMPLETA AL LACTO-CREOSOTA SOLUBLE

CALMA LA TOS
DESINFECTA · CICATRIZA · VITALIZA Y RECONSTITUYE
LAS MUCOSAS Y LOS BRONQUIOS

ADOPTADO POR LOS MEDICOS Y HOSPITALES DEL MUNDO ENTERO
FRASCO: PTAS. 6'30 EN FARMACIAS

El yate "Nereida"

La política portuguesa
Habla el Comodoro Heredia

A bordo del yate portugués "Nereida", llegó, como ya dijimos, el Comodoro de la Armada Lusitana, retirado. Sr. Joao de Heredia, de la más rancia nobleza del país, caballero de la orden "Do Santo Cristo de Avis" y gran admirador de Mallorca.

Le saludamos a bordo de su yate. Hablamos sobre la política de Oliveira Salazar. Nos dijo:

"Es de absoluta necesidad afianzar el régimen semi-dictatorial del general Carmona.

Antes Portugal era un país sin orden ni concierto, desorganizado y pobre. Se elevó Carmona al Poder, llegó la solución del Parlamento, después de una sesión escabrosísima.

La República está consolidada, gracias a las incansables actividades de Carmona, Oliveira Salazar y del ministro de las Colonias Dr. Hermínio Monteros.

Las nuevas normas políticas introducidas en su reciente Constitución, uni-

taria y semi-corporativa, han causado asombro a Europa.

El país ha pasado de su anterior decaimiento y falta de orden, a una situación floreciente y de gran disciplina.

El déficit presupuestario de antes ha sido sustituido por el superavit.

La falta de luchas políticas favorece la reconstrucción del país.

Existen en Portugal tres partidos: el nacional-demócrata (el socialista), que apenas actúa; el monárquico, reducido a un pequeño grupo de tradicionalistas desde la muerte del llorado Rey Manuel, y, finalmente, los conservadores a que pertenecen los hombres que hoy gobiernan.

Yo sé muy pocas cosas de política pues nunca me he dedicado a ella".

Terminó — el Comodoro Heredia — manifestándonos que se iba admirado de las bellezas de Mallorca.

El "Nereida" salió para Formentor y Bastia (Córcega).

ferido dueño reconoció de su propiedad.

Salió albalcón y pidió auxilio acudiendo a auxiliarle varias personas.

Registrada la casa notó la falta de varias acciones de diversas sociedades que posee por herencia de su difunta madre; le faltaron también tres mil pesetas muchas alhajas, entre ellas un aderezo de oro antiguo incrustado de perlas, un alfiler, unos pendientes una sortija, una pulsera, medio aderezo constituido por un alfiler y unos pendientes, gran número de sortijas de oro con diamantes, rubíes y esmeraldas otros alfileres con diamantes, varias horquillas de oro, unas margaritas de brillantes, varias pares de pendientes varias botonaduras de oro, otro cordón cillo de oro, algunas cadenillas, dos bolsos de plata, una rosa de piedras preciosas de diversos matices y muchas otras alhajas de oro incrustadas con diamantes y esmeraldas.

La Benemérita detuvo el día 11 a las 21'30 en el café denominado "Petit Trocadero" de la calle del Socorro n.º 20 a un suitero, reincidente de 23 años soltero, natural y vecino de Palma, sin domicilio.

Interrogado se confesó autor del robo de alhajas que fueron robadas y que tenía escondidas en una cochera de la calle de Valdugent, 4.

Dicho individuo con las referidas alhajas halladas ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Otro robo de alhajas

¿Se ha dado con el "caco"?

En Binisalem, el día 10 del corriente, la Benemérita tuvo noticia de que había sido cometido un robo de alhajas y dinero en una casa de la plaza de la República de dicha villa, habitada por las hermanas Catalina y Magdalena Vicens.

Dichas jóvenes salieron de la casa dirigiéndose a una finca que tienen en el "Cos" regresando al anochecer y encontrándose con la puerta de entrada abierta y revuelto cuanto había en la vivienda.

Practicado un detenido reconocimiento notaron a faltar 2 pulseras de oro, dos aros del mismo metal, dos alfileres, dos cadenas de siete palmos, tres palmos de cordoncillo 56 botones de payesa y algún dinero. Se calcula en un valor de 1.400 pesetas lo que el ladrón o ladrones se llevaron.

Hechas gestiones por la Benemérita fué detenido un individuo, vecino de la casa robada, sobre quién, apesar de haber negado toda participación en el hecho, recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor del mismo.

Fué puesto a disposición del Juzgado

¿Un batallón a Ibiza?

Leemos en los periódicos de Ibiza que se han hecho indicaciones al Subsecretario de la Guerra para que sea destinado a Ibiza un batallón habiéndose contestado que existe el proyecto de crear cuatro batallones de Ametralladoras, siendo fácil que uno de ellos sea destinado a Ibiza.

La peregrinación tradicionalista a Roma

SALIDA DE PEREGRINOS MALLORQUINES

Anoche salieron para Barcelona, desde donde se dirigirán a Roma, to mando parte en la peregrinación tradicionalista española, buen número de mallorquines.

Entre ellos figuraban el Presidente del Círculo don José Quint Zaforteza y Amat con su señora madre doña María de las Mercedes Amat; doña Eleonor Dameto, el marqués de Casa

Desbrull, don Fernando Truyo's y Villalonga y su hijo don Fernando y los señores Mas, Cortés, Suau y otros.

También embarcaron comisiones de Inca, Sóller, Porreres y Capdepera.

En el muelle fueron despedidos por un número de socios y sus familias.

En el vapor correo que esta noche sale para Barcelona saldrán también con el mismo objeto, el Vice presidente don Ramón Orlandis, el Rdo. don Valentín Herrero y otros.

Saldrá también una comisión del pueblo de San Juan.

El Jefe Regional, señor Conde de Torresaura, salió anteanoche para Barcelona, desde donde saldrá con la peregrinación tradicionalista española a Roma.

Asociación de Amigos de "Correo de Mallorca"

Esta Asociación tiene por objeto reunir a aquellas personas que deseen favorecer moral y materialmente a CORREO DE MALLORCA para que éste alcance la mayor difusión posible. Para solicitar el ingreso, llénese el siguiente Boletín y remítase al Sr. Presidente de la Asociación de Amigos de "Correo de Mallorca" (Mora, 3).

D.
. que vive en
. calle de
.
desea ingresar en la ASOCIACION DE AMIGOS DE CORREO DE MALLORCA, con la cuota anual de cinco pesetas.
. día de
. de 1933.
(Firma)

La huelga general de Ibiza, solucionada

Esta mañana, al visitar al Gobernador civil, señor Manent, nos ha informado que con la intervención del legado especial del Gobernador don Ramón Medina se había resuelto favorablemente la huelga general declarada en Ibiza.

Nos ha añadido que esta mañana los obreros tenían que reanudar el trabajo.

GOBIERNO CIVIL

Toma de posesión del Sr. Manent.— Manifestaciones

Como dijimos, ayer por la mañana se posesionó del mando de la Provincia el nuevo Gobernador civil, Sr. Manent.

Este recibió ayer a los periodistas, saludándoles y manifestándoles su satisfacción por el honor y la confianza que ha merecido del Gobierno al restituirle al mando de esta provincia, lo cual le permitirá laborar por a República y por estas islas de sus amores.

Al cesar en el cargo hace cerca ya de siete meses, añadió el señor Manent prometió volver a Mallorca para disfrutar de sus bellezas, libre ya de las preocupaciones del cargo, anhelo que puede cumplir compenetrándose más y mejor con sus nobles hijos, que tanto me han distinguido con su aprecio.

Hoy vuelvo con las preocupaciones de la difícil tarea que he de reanudar con el mismo cariño y entusiasmo de mi anterior etapa de Gobierno, aleccionado por la experiencia, proponiéndome seguir desarrollando la obra de paz y concordia con un noble afán de justicia y con el ansia de superación.

Si puedo conservar el aprecio que merecí y contribuir en algo al engran-

decimiento y progreso de estas tierras, me daré por satisfecho y consideraré bien pagados mis afanes.

Terminó el Sr. Manent ofreciéndose a los representantes de la Prensa, teniendo para ésta frases de elogio, que los periodistas agradecieron.

El señor Gobernador civil nos ha dicho hoy que había aceptado la invitación del Alcalde de María de la Salud para asistir al acto de la inauguración del grupo escolar de aquella villa cuyo edificio generosamente ha donado a su pueblo natal el médico D. Antonio Monio.

El acto tendrá lugar mañana por la tarde.

La huelga de Ibiza

Nos manifestó también el nuevo Gobernador, refiriéndose a la huelga de albañiles de Ibiza, que por la mañana, en el correo de Alicante, habían marchado a la vecina isla 27 guardias civiles al mando de un capitán.

Para que intervenga en la solución del conflicto, añadió, he designado a D. Ramón Medina, que desempeña el cargo de Delegado del Gobierno en Menorca.

Manifestaciones del Sr. Cifes Aparicio

El Sr. Cifes Aparicio habló también con los informadores, manifestándoles su agradecimiento por el cordial trato de que ha sido objeto por los hitos de estas Islas, agradecimiento que hizo extensivo a las autoridades y a la Prensa.

Siento, añadió, no dejar resueltos algunos asuntos en tramitación y a punto de resolver, como es el traslado del Gobierno Civil, pues tengo propuestos dos edificios, uno el de la casa Morell y otro el de la casa Alomar, de la calle de la Concepción; esta última reúne inmejorables condiciones, no sólo por su capacidad, sino por su distribución y decorado, pues sirve para alojamiento de cualquier personalidad que visite Mallorca, y en los bajos podrían instalarse con comedididad los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad.

Otro de los asuntos es el aumento de las fuerzas de Vigilancia y Seguridad sobre el cual las noticias recibidas del Director de Seguridad auguraban una pronta favorable solución, lo cual permitiría la instalación de una Inspección de Vigilancia en el caserío del Terreno.

Primer festival de Música Mallorquina

La "Capella Clásica de Mallorca" nos comunica que el Festival cuya celebración se había anunciado para el domingo 24 de este mes, a las cuatro, en el Palacio de la Almudaina, se celebrará definitivamente el domingo día ocho de octubre en el mismo local y a la misma hora.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el número del "Boletín de la Societat Arqueològica Luliana" correspondiente a los meses de Mayo y Junio; he aquí el sumario:

El centenario de la "Renaixensa" la nostra commemoració correspondència de P. Piferrer i T. Aguiló, J. P. i M. Notes de Bibliografía Luliana, Salvador Galmés.

Epigrafía árabe, Una nova lápida sepulcral musulmana, Jaume Busquets Confreres Religioses en Mallorca, anys 1478-84, Pere A. Sanxo.

Documents: Registre de l'arca i papers del B. Ramón Lull, Joan Montaner.

Datos para la historia de las bellas artes en Mallorca. Los escultores Antonio Carbonell y Martín Bonet, Jaime Lladó y Ferragut.

Constitucions e Ordinacions del Regne de Mallorca, Antoni Pons. Secció Oficial.

Lulisme, J. P. i M. Plec VIII de la Historia de Lluçmajor.

Academia Morey

CONCEPCION 106
guará sus clases el día primero de octubre. Primera y Segunda enseñanza. Inautubre.

Otras informaciones

Lonja de Contratación

Día 15 de Septiembre de 1933
A la hora del cierre de la Lonja de Contratación recogemos las siguientes cotizaciones:

Acetites:
Lérida extra 195
Botijas extra 187
Tortosa extra 173
Tortosa superior 168
Tortosa fino 163
(Bordo Tarragona).

Almendrón:
Propietario 138
(el quintal).

Nótese que ha habido en este artículo algo de alza.

Azúcares:
Blanquillas 160
(los 100 kg).

Cereales:
Avena gris 28'50
(Bordo Huelva)

Trigo mallorquín 37'50
Avena Cartagena 29'00
Cebada Cartagena 29'00
Cebada Ibiza 28'00
(Bordo Palma)

Candeal 48'50
Trigo madrileño 44'00
Veas 31'00
Alpiste 50'00
Maíz 38'50
(Bordo Málaga)

Habas viejas 40'00
Habas nuevas 36'50
(Vagón Palma)

Guisantes 75'00
(bordo Alicante)

Salvados:
Candeal Blanco 27'00
Hojas 27'00

Harinilla 25'00
Moyuelos Albacete 28'00
(Bordo Palma)

Harinas:
Trigo mallorquín 55'00
Bajas 50'00
Blanca 57'00

Extra blanca 71'00
Pineillos 76'00
Gran fuerza 87'00
(Bordo Palma)

Miel:
Pura de Romero blanca 1'30 el kg.
Romero segunda amarilla 1'15 el kg.

Patatas:
Encarnada primera 20'00 los 100 kg.

Vinos:
Procedencia Felanitx 30'00 ptas. Hl

La Lonja de Contratación Provincial de Palma está abierta al público (entrada libre) todos los días laborables, de once a una, y donde pueden enterarse por medio de su pizarra de las diarias cotizaciones.

TURISMO

EL "EMPRESS OF AUSTRALIA"
Ayer llegó, procedente de Casablanca, el trasatlántico inglés "Empress of Australia".

Desplaza 21.803 toneladas netas, llevando una tripulación de 415 hombres.

Desembarcaron 259 pasajeros, visitando la isla.

Al anochecer salió para Argel. EL "EXCALIBUR"

De Gibraltar con 60 turistas llegó ayer al medio día, el paquebot "Excalibur".

Desembarcaron cinco pasajeros en barcando 12; continuando su viaje para Marsella.

Manda este buque el capitán Mr. J. M. Walters.

EL "PRINTAINE"

Esta mañana, a las ocho, ha llegado el yate francés "Printaine", goleta a motor; desplaza 35 toneladas.

Procedía de Ibiza.

El capitán y propietario es el Barón André de Nentville.

EL "LLAMTAP"

A las once de la mañana ha llegado el paquebot inglés "Llamtaph"; procede de Barcelona.

Dicho buque realiza un cruceo turístico por el Mediterráneo.

Por la tarde saldrá para Argel.

Torneo Fomento Fútbol

Hemos recibido la siguiente nota de la Federación Balear de Fútbol:

En sesión celebrada en el día de la fecha por los delegados nombrados para formar el nuevo Comité para la próxima temporada 1933 - 34 en la Asamblea efectuada por la Federación el día 12 del corriente mes ha quedado constituido de la siguiente forma:

Presidente: D. Mateo Miguel.

Vice: D. Juan Servera.

Secretario, D. Juan Serra.

Vice: D. Guillermo Pascual.

Tesorero: D. Bartolomé Llabrés.

Contador: D. Angel Galante.

Vocal 1: Mateo Sureda.

Vocal 2.: Juan Tur.

Vocal 3.: Bartolomé Ximelis.

Se notifica a todos los Clubs que han de tomar parte en el Torneo Fomento Fútbol la próxima temporada que esta Federación atenderá en los días 19 y 26 del corriente para pagar la correspondiente cuota Torneo.

Asimismo se, suplica a todos los Clubs que se cuiden de enviar individuos para aspirantes a árbitros amateurs.

Importante robo de dinero y alhajas

Es detenido el autor

El lunes día 11 del actual se presentó en el Cuartel de la guardia civil, el vecino de esta capital don Miguel Llompart, con domicilio en la Plaza de la Paja, manifestando que del sábado 9 de los corrientes al regresar a su domicilio e intentar abrir la puerta de entrada encontró resistencia, teniendo necesidad de llamar a un cerrajero. Abierta la puerta al penetrar en el salón observó que todo estaba revuelto y que un hombre se descolgaba por el balcón, deslizándose por una cuerda que el re-

Imprenta y Librería de GUASP

— CASA FUNDADA EN 1579 —

MOREY, 6 y 8 — PALMA DE MALLORCA

Se imprimen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y prontitud a una o varias tintas

Alegorías y dibujos expresos para trabajos comerciales, artísticos y de reclamo

Trabajos con xilografías (estilo antiguo)

Lo más perfecto en gusto modernista

Impresión de folletos, revistas, catálogos, etc., etc.,